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   PIONEIRISMO EM CASTRO
Dra. Rosa 
destaca os 
35 anos 
da Clínica 
de Olhos

A Secretaria Municipal de 
Saúde de Castro atingiu a 
meta anual de identificação dos 
sintomáticos respiratórios do 
Ministério da Saúde. Dos 12 
municípios que compõem a 3ª 
Regional de Saúde, Castro está 
entre os três municípios que 
atingiram a meta, alcançando 
90%, das coletas de escarro na 
busca do sintomático respirató-
rio de tuberculose.       página 5

 

Saúde de 
Castro atinge 
meta anual

O aumento nos subsídios 
do prefeito e vice-prefeito 
de Carambeí aprovado pela 
Câmara Municipal ainda 
continua trazendo posturas 
contrárias das entidades de 
defesa do direito público. Na 
última quarta-feira, a pro-
motora de Justiça, Laryssa 
Camargo Honorato Santos, 
da 3ª Promotoria de Justiça 
de Castro emitiu recomenda-
ção administrativa ao prefeito 
de Carambeí, Osmar Blum, 
para que vete o projeto de lei 
aprovado no último dia 22 de 
novembro.             página 3    

 

MP recomenda 
que Blum 
vete projeto

EM CARAMBEÍ

página 4    

O look que fez muito su-
cesso na década de 80, o je-
ans colorido volta agora a todo 
vapor. Entretanto, é preciso 
saber usar a peça sem cair no 
ridículo, conforme explica a es-
tilista castrense Karla Bueno, 
proprietária da Maison Bella, 
que conversou, por telefone, 
com a reportagem do Página 
Um.                         página 9

Jeans colorido 
para toda 
hora e
qualquer lugar

Caramuru busca primeiros pontos

CARAMURU VOLEI:  sequência de tropeços pode terminar

Asilo inaugura cozinha
INSTALAÇÕES MODERNIZADAS

Civil soluciona 
crime após 
nove anos

EM CASA E COM O APOIO DA TORCIDA

O velho ditado ‘A Justiça 
tarda, mas não falha’ caiu 
muito bem na última ação 
realizada pela Polícia Civil de 
Castro. A Polícia não revelou 
o nome dos criminosos, ape-
nas as iniciais.

CONDENADO A 40 ANOS DE CADEIA

Esposa e filho 
presenciam 
assassinato

CRIME BÁRBARO

página 11

O MV Selmer/Compagas/
Caramuru Castro perdeu a 
quinta partida consecutiva na 
Super Liga de Vôlei. Agora, em 
busca dos primeiros pontos, o 
time recebe o Maringá nesse 
sábado (26). A partida marca o 
clássico paranaense da compe-

DEMISSÃO de servidores em cargos de comissão começou nesta semana

 A construção e reforma da cozinha industrial inaugurada na 
sexta-feira (11), em parceira com o banco Itaú Social, se destaca 
como o maior projeto realizado pelo Asilo de Castro. As novas 
instalações já estão em funcionamento.                       página 5

Dia do Rio foi comemorado
página 5

Divulgação

Divulgação

Divulgação

Novo de-
legado

Divulgação

Economia chega a R$ 
135 mil em Carambeí

Vinte e sete funcionários comissionados foram exonerados da Prefeitura de Carambeí nos úl-
timos trinta dias. De um universo de 50 cargos comissionados o corte significa uma redução 
de mais de 50 por cento. Destes, treze eram diretores de departamento, nove assessores de 
gabinete, três secretários e dois assessores especiais, além de outros quatro cargos de dire-
tores que já estavam vagos.

NOVOS ESPAÇOS  e mais qualidade de vida para os idosos 

TUBERCULOSE

página 3

tição. A equipe não teve tempo 
para lamentar a derrota diante 
do São Bernardo, quarta-feira, 
e já iniciou a preparação para 
o clássico. “Esperamos contar 
com a força da torcida. Precisa-
mos deles”, comentou o técnico 
Fábio Sampaio.         página 6

Bombeiros são 
acionados para 
incêndio em 
casa noturna
página 11

EXONERAÇÃO Em cARgOs cOmIssIONADOs

VELhA tENDêNCIA retorna

kEIMA pODE
TER DESfALqUES 
pARA pRIMEIRO 
JOgO
página 6

pM INTENSIfICA 
pOLICIAMENTO
NA MUNChENfEST
página 11

pREfEITURAS 
EM CRISE TERÃO 
DIfICULDADES 
pARA qUITAR 13°
página 3

'NOITE CULTURAL' 
MARCOU A SEMANA 
NA CÂMARA 
DE CASTRO
página 3

F.A  FOI PRESO NO AbAPAN

página 11
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O povo quer isso mesmo. Resposta imediata das instituições constituídas para defender o direito público. O Promotoria Pública de 
Castro, comarca que abrange Carambeí, agiu rápido ante uma situação conflitante com os interesses da comunidade carambeiense e que 
repercutiu muito mal em todo País. A promotora de Justiça Laryssa Camargo Honorato Santos, que representa o Ministério Público na 
região, considerando todos os senões decorrentes do Projeto de Lei 47/2016, aprovado pela Câmara de Vereadores no dia 22, emitiu reco-
mendação ao prefeito de Carambeí para que vete dita proposta, que o beneficiaria diretamente. A matéria garantiria aumento de subsídios 
do prefeito e do vice, a partir de janeiro, contrariando uma realidade de crise. A mesma realidade tratada com escárnio pelos vereadores 
que propuseram os aumentos sem levar em conta o momento de incertezas no País. A promotora deu prazo de cinco dias para que o pre-
feito comunique o Ministério Público quanto à adoção das medidas adotadas, comprovando documentalmente. É isso que a população 
quer. Atitude das instituições que existem para a defesa da ordem jurídica, do regime democrático, dos interesses sociais e individuais. 
Que existem para defender os direitos do povo contra a injustiça que nos é impingida por aqueles que se acham todo-poderosos!

RESPOSTA NO ATO
EDITORIAL

Curiosidades sobre cavalos 
PARTE III

Sabia que existiu uma deusa 
galo-romana protetora dos 
cavalos, mulas e burros? A tal 
deusa se chamava Epona e era, 
principalmente, uma deusa da 
fertilidade. Epona costumava 
ser representada montada num 
cavalo.

Os gregos diziam que o 
cavalo brotou da terra por obra 
do tridente do deus Netuno.

Os cavalos mais famosos da 
história são: Bucéfalo (cavalo de 
Alexandre Magno) e Incitatus 
(do imperador romano Calí-
gula).

Alexandre, o Grande fundou 
uma cidade em homenagem a 
seu cavalo Bucéfalo. O nome 
da tal cidade? Bucéfala, obvia-
mente.

Incitatus, cavalo do impera-
dor Calígula, tinha dezoito cria-
dos pessoais e dormia no meio 
de mantas púrpuras. Conta-se 
que a obsessão de Calígula por 
seu cavalo era tamanha que ele 
quis elegê-lo cônsul.

Uma das figuras mais emble-
máticas do período medieval é a 

do cavaleiro. Os cavaleiros geral-
mente pertenciam à nobreza. 
Começavam a ser iniciados aos 
7 anos e aos 10, começavam a 
servir aos senhores “feudais”. O 
reconhecimento como cavaleiro 
só acontecia aos 20 anos. O 
ritual da sagração ocorria num 
combate simulado durante uma 
festa. Durante as cruzadas, os 
cavaleiros se transformaram em 
defensores da fé contra infiéis e 
hereges.

Segundo o Islã o profeta 
Maomé ascendeu aos céus mon-
tado num cavalo.

Os cavalos mais famosos da 
ficção são: Trigger (cavalo do 
cowboy Roy Rogers) e Tornado 
(do justiceiro Zorro).

Chamados de esportes 
equestres, os principais esportes 
praticados com cavalos são: cor-
rida, adestramento (conhecido 
como dressage), polo, enduro 
e salto.

Tem alguma pergunta? colu-
napetnews@gmail.com

*Dra Ana Paula A. C. Boer 
CRMV 07699

DE DRA. ANA PAULA CONTENTE BOER

Previsão do Tempo - Castro*
Dia Clima Temperatura Umidade

Fonte: ClimaTempo                                                              *Consulta realizada em: 25/11/2016

31 ºC

17 ºC

30 ºC

18 ºC

Domingo
27/11

Segunda
28/11

Sol e almento de nuvens de manha. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

Sol com augumas nuvens. Chove durante o dia e a noite.

94%
46%

92%
42%

28ºC

17 ºC

Sábado
26/11

95%
47%

Sol com muitas nuvens. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

VETO RECOMENDADO
Desgastados após a proposição e aprovação do projeto de lei 

que aumentou o subsídio do prefeito eleito e do novo vice-prefeito 
de Carambeí, os vereadores da Mesa Executiva, proponentes da 
matéria, questionada inclusive pelo Ministério Público, se escon-
dem da imprensa. Procurados pela reportagem do P1, se com-
prometeram a falar a respeito na continuidade e ninguém mais 
consegue contato com a edilidade. Só os vereadores de oposição 
e que votaram contra os aumentos parecem dispostos a falar. 

NA MESMA
O que não se ouviu mais 

falar na cidade, e que foi aven-
tado pelo prefeito Reinaldo Car-
doso antes das eleições, é qual 
a organização que iria assumir 
a administração do Hospital 
Municipal Anna Fiorillo Mena-
rim. O anúncio aguardado para 
ser feito em conjunto com o 
prefeito eleito não aconteceu e 
até agora os castrenses estão 
sem saber se alguém assumirá 
mesmo a direção da casa hospi-
talar, ou se a coisa vai ficar por 
isso mesmo. Há receio de que 
o hospital, reformado, venha a 
ser fechado novamente.

CULPA DA CRISE
A Delegacia da Receita 

Federal do Brasil em Ponta 
Grossa arrecadou em outubro 
de 2016 R$ 294 milhões em 
tributos fazendários e previ-
denciários. O valor é, em ter-
mos nominais (sem considerar 
a inflação), 2,7% menor que 
o registrado em outubro de 
2015, quando a arrecadação 
alcançou o montante de R$ 
302,3 milhões. Consideran-
do-se o IPCA acumulado nos 
últimos 12 meses (7,87%), 
verifica-se que a queda real foi 
de 9,8% nos valores arrecada-
dos.

MESMOS SUBSÍDIOS
De qualquer forma, o prefeito Osmar Blum, por orientação do 

Ministério Público, deve vetar a matéria. O alerta da Promotoria 
de Justiça de Castro cuja comarca abrange  também Carambeí, se 
baseou no fato de que o Município já atingiu os 100% do limite 
previsto pela Lei de Responsabilidade Fiscal para gastos com 
pessoal. E 2017 não começaria bem para os carambeiense, pelo 
menos no que diz respeito às finanças públicas. Os subsídios de 
prefeito e vice devem continuar, em R$ 12 mil e R$ 5,5 mil res-
pectivamente. Nesta sexta, Blum deu início à exonerações de 27 
cargos comissionados que ficarão vagos em 2017.

DE JOSÉ ALMEIDA FONSECA

Apoio do 
Laboratório 
Castrolabor

Cinema

“Embora os tempos tenham 
mudado e as tradições antigas 
tenham dado lugar a tecnologia 
moderna, a história deixa suas 
marcas em nosso caminho.”

O cinema é um veiculo de 
comunicação, de expressão artís-
tica, diversão e de instrução. 

No curso dos anos, o cinema 
de Hollywood transformou os 
Estados Unidos na capital mun-
dial do cinema. 

A indústria cinematográfica 
do Brasil conseguiu sobreviver, 
graças às chanchadas da Atlân-
dida Cinematográfica, apesar 
da concorrência estrangeira.

A explosão da arte cine-
matográfica também chegou a 
Castro nas salas de projeções 
dos cinemas Marajá e do Plaza, 
este último com o cinema Ouro 
Verde da cidade de Londrina 
estava entre os melhores cine-
mas do Paraná.

Com a chegada da televi-
são, ocorreu uma transforma-

ção radical, o público atraído 
pela comodidade doméstica, 
trocou a tela do cinema pela 
tela da “Teve”, levando a morte 
de muitos cinemas.

Para finalizar, um aconte-
cimento pitoresco, segundo 
depoimento do doutor Jomar da 
Cruz Vieira Souza:

O artista cinematográ-
fico Grande Otelo foi convi-
dado para dar um espetáculo 
em Castro no jantar do Lions 
Clube, a convite do coronel 
Aranha, Comandante do Quar-
tel de Castro.

Jomar foi buscá-lo em Ponta 
Grossa, Grande Otelo veio sem 
mala, com a mesma roupa que 
tinha usado no show do Rio, 
trocou o jantar por uma cachaça 
e ainda toda sua roupa foi pre-
ciso mandar para lavanderia, 
inclusive a “cueca.”

Depois, no jantar do Lions 
foi à cereja da festa, o “show” 
foi um “show”.

Envie suas curiosidades para o e-mail colunapetnews@gmail.com

Apoio da Pro Vivo
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CASTRO E REGIÃO

VENDA  AVULSA

Mensal:   R$   36,00
Semestral:  R$ 216,00
Anual:   R$ 432,00

Mensal:   R$    40,00
Semestral:  R$  240,00
Anual:   R$  480,00

OUTRAS LOCALIDADES

Sábado e Domingo:     R$ 3,00
Dia de semana:           R$ 3,00
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NO DIA 30
Enquanto isso em Ponta Grossa, também em crise de arreca-

dação, mas mantendo a folha do funcionalismo rigorosamente em 
dia, inclusive o recolhimento dos encargos sociais, o prefeito Mar-
celo Rangel (PPS) deve pagar o 13º juntamente com o salário do 
mês de novembro, no próximo dia 30. Pelo menos são as notícias 
que correm entre os barnabés. A primeira parcela do 13º deveria 
ser paga em meados de novembro e não foi por absoluta falta de 
dinheiro em caixa. O sindicato dos servidores públicos estaria se 
empenhando para que o pagamento aconteça mesmo na próxima 
quarta-feira sem sobressaltos.

13º SALÁRIO
A jornalista de plantão cá do P1, o prefeito Reinaldo Cardoso 

(PPS) confirmava a possibilidade de vir a quitar o 13º salário na 
primeira ou segunda semana de dezembro vindouro. Ao contrário 
de muitos prefeitos da região que encontram dificuldades em fazer 
frente ao compromisso em função da crise reinante e da queda da 
arrecadação, Reinaldo é dos poucos que não deixará dívidas para 
o próximo prefeito que assume no primeiro dia de 2017.

EDITAL DE CONVOCAÇÃO
A Associação de Engenheiros e Arquitetos de Castro, vem através deste 

convocar seus associados para assembleia geral ordinária a realizar-se dia 09 
de dezembro de 2016.

Local: Praça Manoel Ribas, 99
Horário: 19:30 HS
Assunto: Eleição da nova diretoria.

Emerson Fadel Gobbo
Presidente

SIGILOSAMENTE ***Situação pós jogo envolvendo o Cara-
muru Volei, derrotado na última quarta-feira em casa, não foi legal 
e repercutiu de forma negativa na mídia especializada lá fora. ***A 
torcida, como sempre exemplar, e tudo que diz respeito em bem rece-
ber os visitantes mereceram elogios. ***Pena que rusgas de outros 
tempos entre os técnicos levasse a situações constrangedoras que 
exigira a intervenção até da Guarda Municipal que teve atuação digna 
para coibir situações que poderiam levar às vias de fato membros dos 
dois times. ***Nada, no entanto, que o tempo não apague. ***Mun-
chenfest já mexe com a moçada em toda região. ***Em Castro, a 
festa do chopp escuro de Ponta Grossa está no coração da juventude, 
mais ainda após a eleição da rainha castrense da festa há dois anos, 
Thaysy Fernanda Queiróz, que ganhou um carro zero quilometro 
na época. ***Jaguariaíva teve promoção especial pela passagem do 
Dia Internacional de Combate à Violência contra a Mulher, na última 
quarta-feira. ***Bom final de semana a todos...

PRA REFLETIR *** “A expectativa para 2017 é que mui-
tos cargos permaneçam desocupados até que o índice volte aos 
patamares aceitáveis e que a receita corrente líquida aumente.” 
(Márcio Taques, chefe de gabinete da Prefeitura de Carambeí 
ontem, após as exonerações de cargos em confiança pelo prefeito 
Osmar Blum.)

Sol com muitas nuvens. Pancadas de chuva a tarde e a noite.

Sol e almento de nuvens de manha. Pancadas de chuva a tarde e a noite.
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Há quem acredite que chegará um dia que o Estado 
não conseguirá mais pagar os salários do funcionalismo. 
Eles se transformaram em cifra astroNõmi9ca. Mesmo 
com o adiamento da data base dos servidores apro-
vado na noite de quinta-feira, 24, pelos deputados, o 
Estado prevê para o próximo ano uma despesa de R$ 
28 bilhões em salários e encargos sociais com o funcio-
nalismo público. O crescimento será de R$ 1,77 bilhão 
ou 10,27% em relação 2016, já que serão pagos R$ 
1,4 bilhão em promoções e progressões. O orçamento 
de 2017 prevê R$ 56,5 bilhões em receita, valor 5,16% 
maior que o deste ano.

Sobre o ICMS, a LDO estima um aumento de arreca-
dação de 5,52%, ou R$ 1,4 bilhão. Já no IPVA a expec-
tativa é de redução de 1,68% (R$ 56,14 milhões). Já as 
transferências correntes, oriundas de impostos federais 
estão previstas em R$ 9,7 bilhões.

Os percentuais de repasse para os poderes legislativo 
e judiciário e para o Ministério Público permanecem os 
mesmos no novo orçamento. Do percentual de 5% desti-
nado ao poder legislativo, caberá ao Tribunal de Contas 
1,9%. Para o poder judiciário o percentual será de 9,5% 
e para o ministério público, de 4,1%. Já a defensoria 
pública terá como limite orçamentário R$ 56 milhões.

QUASE IMPAGÁVEL

Auxiliares diretos de 
Michel Temer confirmam, em 
caráter reservado, a versão de 
que Marcelo Calero procurou 
colegas de Esplanada antes 
de pedir demissão da Cultura 
e contou estar sendo pressio-
nado por Geddel Vieira Lima 

(Governo) a interferir na apro-
vação do empreendimento em 
Salvador. Nas ocasiões em que 
buscou ajuda, o então ministro 
parecia “angustiado”, segundo 
os relatos. Teria ouvido conse-
lhos para que levasse a história 
diretamente ao presidente.

ANGUSTIADO

Desde que foi denunciado pelo ex-ministro Marcelo Calero, 
tornou-se insustentável a permanência do ministro Geddel Vieira 
Lima (Secretaria de Governo). Ele decidiu deixar o cargo após o 
agravamento da crise envolvendo seu nome, o presidente Michel 
Temer e o ministro Eliseu Padilha. A carta com a decisão foi 
entregue a Temer na manhã desta sexta (25). Geddel comunicou 
aliados de sua decisão, entre eles alguns ministros e o presidente 
do Senado, Renan Calheiros (PMDB-AL).

GEDDEL DANÇOU

Da Redação

Principal fato político que 
repercutiu negativamente nos 
Campos Gerais na última 
semana, o aumento nos subsí-
dios do prefeito e vice-prefeito 
de Carambeí aprovado pela 
Câmara Municipal ainda conti-
nua trazendo posturas contrá-
rias, não apenas da população, 
mas também das entidades de 
defesa do direito público.

Na última quarta-feira, a 
promotora de Justiça, Laryssa 
Camargo Honorato Santos, da 
3ª Promotoria de Justiça de 
Castro emitiu recomendação 
administrativa ao prefeito de 
Carambeí, Osmar Blum, para 
que vete o projeto de lei apro-

vado pelos vereadores aumen-
tando os subsídios dos cargos 
majoritários no Município.

De acordo com a recomen-
dação, as despesas com pessoal 
no Município ultrapassaram em 
100% o limite estabelecido pela 
Lei de Responsabilidade Fiscal 
para gastos com pessoal, o 

que levou o Tribunal de Contas 
a emitir o alerta ao Executivo 
Municipal.

De acordo com o artigo 22 
da Lei de Responsabilidade 
Fiscal, nesses casos, é vedada 
a concessão de aumento, o 
que fundamentou a emissão 
de recomendação administra-

tiva ao prefeito. Assim, além 
de recomendar o veto, a pro-
motora tambem deu prazo 
de cinco dias para que o ges-
tor  comunique ao Ministério 
Público quanto à adoção das 
providências recomendadas, 
comprovando seu cumprimento 
por meio de documentos.

Blum terá que vetar lei que aumentou o próprio subsídio até a próxima semana

Prefeito tem 5 
dias para 
comprovar 
a aplicação da 
recomendação 
do MP

Divulgação

MP recomenda que Blum vete projeto
AUMENTO DE SUBSÍDIOS EM CARAMBEÍ

Da Assessoria

O presidente da AMP 
(Associação dos Municípios 
do Paraná) e prefeito de Santo 
Antônio do Sudoeste, Ricardo 
Ortina, advertiu hoje que a grave 
crise financeira enfrentada pelas 
prefeituras tornará mais difícil o 
pagamento do 13º salário aos 
servidores públicos municipais.

Ortina disse que, mesmo 
com os valores recebidos pelos 
municípios referentes à repa-
triação de recursos enviados ao 
Exterior, as prefeituras enfren-
tarão dificuldades para honrar 
seus compromissos financei-
ros neste final de mandato dos 
atuais prefeitos. "Não teremos 
a mesma receita que tivemos 

em 2015, que já foi um ano de 
recessão. É um problema que 
afetará sobretudo os pequenos 
municípios, que mais dependem 
das receitas federais para pagar 
suas contas”, avaliou.

Ações na Justiça
A repatriação rendeu R$ 

285 milhões às 399 prefeituras 
desde abril, mas o valor é insu-
ficiente para garantir a receita 
necessária aos municípios. Por 
esta razão, a AMP recomenda 
às prefeituras que ingressem 
com ações na Justiça para obte-
rem mais recursos desta fonte.

Isto porque, atualmente, 
Estados e Municípios têm 
direito a receber - como parte 
da repatriação - apenas o mon-

tante obtido com o Imposto de 
Renda. Mas a multa fica intei-
ramente com a União. Contudo, 
na semana passada, a ministra 
Rosa Weber, do STF (Supremo 
Tribunal Federal), conce-
deu tutela provisória aos Esta-
dos determinando que a União 
deposite em juízo os valores das 
multas da repatriação.

Apucarana garante direito
Para garantir o mesmo 

direito, a AMP orienta as pre-
feituras a ingressar com ações 
na Justiça Federal para pleitear 
os valores referentes às multas. 
O modelo para o ingresso das 
ações foi fornecido pela Prefei-
tura de Apucarana, que obteve 
liminar favorável na Justiça 

Federal bloqueando os valores 
da multa, em benefício do muni-
cípio.  Foi a primeira cidade do 
Estado a garantir o benefício, 
conquistado também por Recife 
(PE) e João Pessoa (PB).

Na próxima semana, lideran-
ças do movimento municipalista 
se reunirão com o presidente do 
Senado, Renan Calheiros, para 
retomar a proposta de que as 
cidades tenham  o mesmo direito 
que os Estados. Os repasses 
referentes à repatriação seguem 
os mesmos parâmetros do 
FPM. Os valores variaram de 
R$ 384,8 mil a R$ 898 mil na 
maioria dos municípios; de R$ 1 
milhão a R$ 3,2 milhões em 63 
cidades; Curitiba recebeu R$ 
12,8 milhões.

Prefeituras em crise terão dificuldades 
13º SALÁRIO

Da Assessoria

Cerca de 100 pessoas 
prestigiaram a “Noite Cultu-
ral” realizada ontem, quinta-
feira, dia 24, no Plenário 
Doutor Sidney Joel Iucksch 
anexo à sede administrativa 
do Legislativo castrense. O 
evento, fruto de parceria entre 
a Câmara Municipal de Cas-
tro, a Diretoria Municipal de 
Castro e o Museu do Tropeiro, 
contou com diversas apresen-
tações culturais que exaltaram 
o tropeirismo e a história de 
Castro.

 Os músicos Adriano 
Claro, Adriano Tarouco, 
Danilo Ribeiro e Fernando 
Mendes, foram os primeiros 
a se apresentar com o espe-
táculo Tropeada Musical. O 
show traz canções que ressal-
tam a importância do tropeiro, 
personagem que através de 
seus andares por todo nosso 
território contribuiu para a 
construção de nossa brasili-
dade. Durante esta apresen-
tação, à convite do intérprete 
Fernando Mendes, a respon-
sável pela criação do Museu 
do Tropeiro na Estrada Real, 
Eleni Cassia Vieira, recitou 
a poesia “Nomes” de Carlos 
Drummond de Andrade.

  Finalizado o espetá-
culo, os presentes foram con-
vidados a viajar pela história 
através do painel “Castro, 
Cidade Mãe do Paraná”, de 

autoria do artista plástico Iri-
neu Graciano Alves e instalado 
recentemente no recinto. Iri-
neu explicou durante palestra 
a respeito do formato utilizado 
para a confecção do painel, 
suas curiosidades, bem como 
todo o estudo que resultou na 
escolha dos elementos a serem 
utilizados para representar 
a cidade, como o tropeiro, a 
maria fumaça e os imigrantes.

 Neste evento o artista 
, que ministra cursos de pin-
tura e desenho desde 1987, 
fez a abertura oficial da expo-
sição “Irineu Alves e Alunos” 
que estará aberta para visita-
ção na Casa da Cultura Emília 
Erichsen do dia 01 de dezem-
bro de 2016 a 28 de feve-
reiro de 2017. Na exposição o 
público poderá apreciar diver-

sos quadros de Irineu e de 19 
alunos que residem em Castro, 
Carambeí e Piraí do Sul.

 A cerimônia foi condu-
zida pelo presidente da Câmara, 
vereador Gerson Sutil (PSB), 
secretariado pelas vereadoras 
Maria de Fátima Barth Antão 
Castro (PMDB) e Aline Sleu-
tjes Roberto (PR), e contou 
com a presença do Procura-
dor Geral do Município, Ronie 
Cardoso Filho, da Diretora 
Municipal de Cultura, Gisele 
Ávila Coradassi, e da Diretora 
do Museu do Tropeiro, Amélia 
Podolan. Também ficou regis-
trada a presença do Presidente 
da ONG Núcleo de Amigos da 
Terra e Água, Carlos Roberto 
Solera, que juntamente com 
Eleni Vieira, é considerado 
embaixador do tropeirismo.

'Noite Cultural' marcou a semana 
CÂMARA DE CASTRO  

Painel passa a ser o belo pano de fundo das atividades camarista 

Divulgação

Da Assessoria

Vinte e sete funcionários comis-
sionados foram exonerados da Pre-
feitura de Carambeí nos últimos 
trinta dias. De um universo de 50 
cargos comissionados o corte signi-
fica uma redução de mais de 50 por 
cento. Destes, treze eram diretores 
de departamento, nove assesso-
res de gabinete, três secretários e 
dois assessores especiais, além de 
outros quatro cargos de diretores 
que já estavam vagos.

Segundo o chefe de gabinete 
do prefeito Osmar Blum (PSD), 
Marcio Taques, a economia gerada 
será de aproximadamente R$ 135 
mil ao mês, considerando salários e 
encargos, que se soma a economia 
de R$ 200 mil devido ao corte nas 
horas extras. “As medidas visam 
principalmente adequar o índice 
de gastos com pessoal que devido 
à queda acentuada da arrecadação 
extrapolou o limite estabelecido pela 
Lei de Responsabilidades Fiscais. 

A expectativa para 2017 é que 
muitos cargos permaneçam deso-
cupados até que o índice volte aos 
patamares aceitáveis e que a receita 
corrente líquida aumente” enfatiza 
Márcio que ressalta que os desli-
gamentos realizados não afetam o 
atendimento e andamento dos ser-
viços públicos. “Os secretários que 
permanecem até o fechamento da 
gestão estão respondendo interina-
mente por mais secretarias. 

Carambeí  já
exonera cargos 
comissionados
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35 ANOS DE CLÍNICA DE OLHOS EM CASTRO

Pioneirismo na medicina ocular

Oftalmologista Rosa Ribeiro fala da trajetória familiar

Luana Dias

“Uma família dedicada à 
saúde dos castrenses”.  Assim 
Rosa Ribeiro, ou doutora Rosa 
como é mais conhecida, descre-
ve os serviços prestados por ela 
e seus familiares na Clínica de 
Olhos, da família, em Castro. 
Ela e o esposo e também of-
talmologista, Paulo Magalhães 
completaram, em 2016, 35 
anos de atividades no municí-
pio, e por conta da data festiva, 
escolheram o Página Um para 
contar parte dessa história.

“Começamos nossa cami-
nhada em Castro em 1981. 
Na verdade, passamos por aqui 
enquanto estávamos de férias, 
nos apaixonamos pela cidade e 
resolvemos ficar. Claro, Castro 
era menor, porém tinha aquele 
charme de cidade do interior: 
as flores, as pracinhas, muito 
aconchegante”, descreve dou-
tora Rosa.

A oftalmologista conta tam-
bém como foi o início dos tra-
balhos na cidade e como evoluiu 
a atividade até chegar aos dias 
atuais. “Na época, conversa-
mos com alguns profissionais da 
saúde e soubemos que a cidade 
necessitava de oftalmologista. 
Até então, havia apenas um pro-
fissional, que atendia aqui aos 
finais de semana. Trouxemos 
materiais, fomos nos instalan-
do e dando início aos trabalhos. 
Naquele tempo, a medicina era 
muito limitada. Por exemplo, 
para realizar a cirurgia de cata-
rata o paciente era submetido à 
anestesia geral e permanecia in-
ternado por três dias. Era usada 
uma técnica que somente tirava 

o cristalino, sendo que após o 
procedimento o paciente tinha 
que usar óculos de 12 graus. 
Hoje, nessa cirurgia o cristali-
no é substituído por uma lente 
intra-ocular sem necessidade de 
ponto, com a técnica de facoe-
mulsificação, e muitas vezes o 
paciente nem precisa usar ócu-
los. Existem também correções 
a laser de outras patologias, 
como miopia, astigmatismo e 
hipermetropia, o que propor-
ciona  mais qualidade de vida às 
pessoas ”, explica.

Sobre qual o principal fator 
para administrar com sucesso 
um empreendimento familiar, 
e onde se trabalha diretamente 
com a saúde e qualidade de vida 
das pessoas, Rosa salienta, “o 

anualmente de cursos nas áreas 
de otorrinolaringologia adulto 
e pediátrica, doenças alérgicas 
e medicina do sono. Atua na 
área de distúrbios do sono, co-
mo ronco e apnéia do sono em 
adultos e crianças.  E  o dou-
tor Roberto também está em 
constante atualização. Participa 
anualmente dos congressos da 
Academia Americana e de cata-
rata e refrativa no Brasil, assim 
como cursos de adaptação de 
lentes de contato”, conta Rosa 
Ribeiro.

Além de atuarem em Castro, 
os profissionais também agre-
gam experiência de atendimento 
em outras cidades. É o caso, 
por exemplo, de Scheila que 
realiza cirurgias nos Hospitais 
Marcelino Champagnat e Nossa 
Senhora das Graças, em Curiti-
ba, e de Roberto, que também 
realiza procedimentos no Hospi-
tal de Olhos do Paraná. Roberto 
também realiza cirurgias de ca-
tarata em pacientes da região no 
HGU, em Ponta Grossa.

Atuando como voluntária, 
Rosa também presta atendimen-
to a alunos da Associação de 
Pais e Amigos dos Excepcionais 
(APAE)  de Castro e atua como 
Assessora de Visão do Lions In-
ternacional.

Atividades e aparelhos
Rosa Ribeiro destaca, en-

tre as atividades desenvolvidas 
pelos profissionais, na Clínica 
de Olhos, consultas, pequenos 
procedimentos, como a reti-
rada de corpos estranhos, ci-
rurgias, tratamento de úlceras, 
entre outros. Entre os exames 
complementares estão a Re-
tinografia (foto do fundo do 
olho), que serve para diagnos-
ticar descolamento de retina, 
por exemplo, Ultrassonografia, 
que serve para o diagnóstico 
de corpos estranhos intrao-
culares, e Topografia, usada 
para adaptação de lentes de 
contato e para diagnóstico de 
ceratocone, além de outras al-
terações na córnea. A médica 
também ressalta alguns dos 
principais aparelhos usados na 
clínica, entre eles, o Micros-
cópio cirúrgico, Ecobiômetro 
e Microscópio Especular. Este 
último tem como finalidade o 
diagnóstico de doenças do en-
dotélio da córnea.

Como possuem outras uni-
dades da clínica nas cidades 
de Carambeí, Imbituva, Curi-
úva, Ivaí, Jaguariaíva, Piraí do 
Sul, Telêmaco Borba, Tibagi 
e Ventania, os profissionais da 
Clínica de Olhos consideram a 
unidade de Castro referência 
para as demais. “Nas unidades 
das outras cidades os pacien-
tes fazem as consultas, e em 
seguida são encaminhados pa-
ra cá a fim de realizarem seus 
exames”, explica Rosa Ribeiro, 
complementando, “Estamos 
em uma cidade pequena, mas 
atendemos como nos grandes 
centros”, finaliza.

fundamental é trabalhar hones-
tamente e ter sempre compro-
misso com o paciente”.

Profissionais da família
Na clínica da família hoje 

atuam Rosa e o marido, ambos 
oftalmologistas, o filho, Roberto 
Magalhães, que também é oftal-
mologista, especialista em cirur-
gia de catarata e refrativa, a filha 
Rejane Peconick, ortodontista e 
ortopedista facial e a nora Schei-
la Sass, otorrinolaringologista e 
otorrinopediatra. Além disso, o 
filho mais novo do casal, Ramiro 
Magalhães, também oftalmolo-
gista, atualmente é diretor do 
projeto do medicamento Fovis-
ta para Degeneração Macular 
Relacionada à Idade (DMRI), 

em Nova York. Segundo a mé-
dica, sempre em contato com a 
Clínica de Olhos, o profissional 
costuma passar para a família, 
no Brasil, todas as novidades da 
área de Oftalmologia, vivencia-
das no exterior.

Citado por Rosa Ribeiro 
como um diferencial, a médica 
lembra a constante busca por 
atualização, destes profissio-
nais. “Tanto nós oftalmologis-
tas, como a otorrino e a orto-
dontista, buscamos participar 
de diversos congressos e cur-
sos durante o ano, procurando 
sempre nos manter atualizados. 
O doutor Paulo participou re-
centemente do Congresso da 
Academia Americana em Chi-
cago e eu fiz no ano passado o 
curso para título de especialista 
em córnea, e neste ano, para tí-
tulo de especialista em glauco-
ma, ambos pela Escola Paulista 
de Medicina. A Rejane, minha 
filha, também fez há pouco 
tempo o curso para adaptação 
de aparelhos ortodônticos invi-
síveis e adaptação em crianças 
a partir de dois anos (aparelhos 
utilizados para correção da 
respiração em crianças melho-
rando o desempenho escolar), 
ambos considerados novidades. 
A doutora Scheila participa 

O fundamental 
é trabalhar 
honestamente e ter 
sempre compromisso 
com o paciente"
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INSTALAÇÕES MODERNIZADAS

Asilo de Castro inaugura nova cozinha

Placa inaugural é descerrada Família faz surpresa ao homenageado Novo espaço foi denominado Cozinha Levi Palharini
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Da Redação

Incluída entre os mais de 
trinta projetos sócios assis-
tenciais realizados recen-
temente pelo Serviço de 
Acolhimento Institucional para 
idosos, de Castro, conhecido 
popularmente como Asilo 
São Vicente-, a construção 
e reforma da Cozinha Indus-
trial inaugurada na sexta-
feira (11), em parceira com o 
banco Itaú Social, se destaca 
como o maior projeto reali-
zado pela entidade na  gestão 
que se encerra em dezembro 
deste ano.

As novas instalações da 
cozinha industrial  já entra-
ram em funcionamento e 
beneficiam hoje 53 idosos de 
ambos os sexos num espaço 

adequado para a preparação, 
fracionamento e armazena-
mento dos alimentos, tudo 
dentro das normas estabeleci-
das pelos órgãos de fiscaliza-
ção sanitária.

Durante o ato inaugural a 
própria nutricionista da enti-

dade, Kiara Bevilaqua, desta-
cou os avanços conquistados 
na ampliação do espaço e dos 
novos equipamentos. “Agora, 
com as novas e modernas 
instalações, se possibilita um 
maior rendimento dos servi-
ços, melhoria na estrutura e 

na qualidade de vida dos pró-
prios idosos assistidos pela 
entidade”, frisou.  

Entre os novos equipamen-
tos foram adquiridos com a 
parceria do banco Itaú Social, 
estão um refrigerador indus-
trial de 6 portas, um congela-

Novos e modernos espaços possibilitam rendimento e melhoria na qualidade de vida dos idosos

As novas 
estruturas já 
beneficiam 53 
idosos hoje

Divulgação

dor industrial uma pia de inox 
com quatro cubas (2 grandes 
e 1 pequena), três bancadas 
de aço inox, um lavatório, um 
fogão industrial com 6 bocas 
e uma coifa e ainda foi pro-
videnciado a troca de todo o 
madeiramento e telhado sobre 
o novo espaço. 

Um dos momentos mar-
cantes registrados na cerimô-
nia de inauguração  da nova 
cozinha, ficou por conta da 
surpresa proporcionada a um 
dos seus  colaboradores mais 
antigos.  Convidado para des-
cerrar a placa comemorativa 
ao evento, Levi Palharini  , de 
76 anos e que há  46 colabora 
com a entidade, sendo inclu-
sive por duas vezes, diretor do 
Asilo, recebeu homenagem da 
direção da Casa, funcionários 
e idosos que denominaram 
o novo espaço de Cozinha 
Confrade Levi Antônio Palha-
rini, fato este que levou o 
mais antigo colaborador às 
lágrimas. Boa parte de seus 
familiares também marcaram 
presença no ato. Uma outra 

surpresa também foi articu-
lada pelos idosos da casa, que 
presentearam a pessoa de Levi 
Palharini com uma ‘capelinha’ 
criada pelos próprios internos 
confeccionada na oficina de 
artesanato.

Nova direção
Por outro lado, Augusto 

Beck que hoje dirige a enti-
dade fez questão de ressaltar 
os avanços conquistados com 
as novas instalações da cozi-
nha.

“Agora é possível um rendi-
mento maior e melhorias tanto 
na parte estrutural, como tam-
bém na qualidade de vida de 
nossos idosos”, destacou.

A partir de janeiro, Ali Rob-
son Petrech vai assumir a dire-
ção da Casa, por um período 
de 2 anos e pretende manter o 
trabalho que já sendo desen-
volvido na entidade. “Vamos 
manter a mesma equipe que 
mostra um excelente resultado 
e continuar na busca de melho-
rias para as pessoas acolhidas 
pelo nosso Serviço”, frisou. 

Saúde de Castro atinge meta anual
SINTOMÁTICO RESPIRATÓRIO DE TUBERCULOSE

Da Assessoria

A Secretaria Municipal 
de Saúde de Castro atingiu a 
meta anual de identificação dos 
sintomáticos respiratórios do 
Ministério da Saúde. Dos 12 
municípios que compõem a 3ª 
Regional de Saúde, Castro está 
entre os três municípios que 
atingiram a meta, alcançando 
90%, das coletas de escarro 
na busca do sintomático respi-
ratório de tuberculose. “Castro 
está de parabéns, porque foi 
realmente em busca ao assin-
tomático respiratório através da 
atenção básica que é primordial 
nesse processo, pois está na 
‘ponta’, bem como nas Popu-
lações Privadas de Liberdade 
(PLLs)”, frisou a coordenadora 
de Tuberculose e Hanseníase 
da 3ª Regional de Saúde, Tania 
Mara Scorsin.

O secretário municipal de 
Saúde, Júlio Cezar Sandrini, 
frisa que um resultado positivo 
como esse se deve ao trabalho 
conjunto e dedicado realizado 
pela equipe. “Estamos muito 
contentes com este resultado. 
O SAE [Serviço de Assistên-
cia Especializada e Centro de 
Testagem e Aconselhamento] 
de Castro é um exemplo de que 
o SUS com qualidade é pos-
sível. Quando se pode contar 
com uma equipe de excelência 

e comprometida com o traba-
lho, os resultados positivos são 
apenas consequência das ações 
bem desenvolvidas. Somado a 
isso, a Atenção Básica a Saúde 
bem estruturada como a do 
município de Castro, igualmente 
competente e comprometida, 
colabora efetivamente com a 
atenção especializada possibili-
tando o alcance de bons indica-
dores de saúde no município”, 
ressaltou o secretário.

Atualmente, a coleta de 
escarro na busca do sintomático 
respiratório de tuberculose é 
realizada nas unidades de saúde, 
enquanto que o – SAE/CTA é 
responsável por fazer a coleta 
de escarro na unidade prisional 
do município e nas instituições 
de longa permanência, como o 
Asilo São Vicente de Paulo, Lar 
Mariliana Barbosa, Lar dos Ido-
sos e Assistencial Eben Haezer 
e também com os moradores de 
rua. “A identificação de sintomá-
ticos respiratórios é uma estraté-
gia para o diagnóstico precoce e 
o controle da tuberculose. Estes 
locais incluídos no Protocolo 
de Tuberculose Pulmonar são 
aqueles considerados propícios 
para se organizar a procura de 
casos, pois englobam a popula-
ção considerada mais vulnerá-
vel, além dos serviços de saúde 
e a população considerada mais 
vulnerável que está nas PLLs e 

nas instituições de longa perma-
nência onde a detecção de casos 
entre os sintomáticos respirató-
rios deve ser uma atitude per-
manente e incorporada à rotina 
de atividades dos profissionais 
de saúde”, explica a enfermeira 
e coordenadora do SAE/CTA, 
Ana Paula Lemos. 

A taxa de sintomáticos res-
piratórios estimada pelo Minis-
tério da Saúde é de 1% da 
população e dentre essa é espe-
rada uma taxa de 4% de casos de 
tuberculose pulmonar bacilífera. 
Em Castro, de acordo dados do 
IBGE, a população estimada é 
de 70.810 habitantes, assim 
a meta anual de identificação 
dos sintomáticos respiratórios é 
708, ao fim do mês de Outubro, 
o município atingiu a meta de 
90%, onde foram identificados 
638 sintomáticos respiratórios, 
por conta do importante tra-
balho realizado pela equipe do 
SAE, Laboratório Municipal, 
Serviço de Vigilância Epidemio-
lógica e Equipes de Estratégia 
de Saúde da Família, que juntos 
contribuíram para o alcance da 
meta. “Esse dado mostra que 
a identificação dos sintomáticos 
respiratórios para o controle 
da tuberculose se tornou rotina 
plenamente desenvolvida nos 
serviços e incorporada pelos 
profissionais de saúde”, com-
pleta Ana Paula. 

Da Assessoria

O dia 24 de novembro foi ins-
tituído como o Dia do Rio, como 
uma forma de alertar a população 
sobre a escassez de água e para a 
proteção e preservação dos recur-
sos naturais. Desta forma, todos 
os anos a Prefeitura de Castro 
promove ações para sensibilizar a 
comunidade sobre o tema. 

Assim, nesta quinta-feira (24), o 
prefeito Reinaldo Cardoso e a dire-
tora municipal de Meio Ambiente, 
Maria Inez Pedrosa Machado, rea-
lizaram o plantio de mudas nativas 
de dudaleiro e ipê-amarelo, no Par-
que Lacustre II. 

A atividade contou com o apoio 
da Secretaria Municipal de Obras e 
Serviços Públicos. “Aproveitamos a 
data para plantar algumas mudas 
na área em que será constituído o 
bosque do Parque Lacustre II”, res-
salta o prefeito. E, para a próxima 
semana, integrando as comemora-
ções do Dia do Rio, haverá a sol-
tura de alevinos no lago do Parque. 

As mudas, explica Maria Inez, 
são fornecidas por viveiro supervi-
sionado pelo IAP em Imbaú. Neste 
mês, houve ainda a liberação pelo 
IAP de duas mil mudas nativas – 
entre elas nativas frutíferas – para 
que produtores castrenses realizem 
a recuperação de área de preser-
vação permanente (APP) de suas 
propriedades. A Prefeitura também 
recebeu, neste mês, 500 mudas 
para o plantio em espaços públi-
cos. 

Plantio de mudas 
nativas marcam 
data em Castro
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CARAMURU - SEGUNDA (21), A PARTIR DAS 20 HORAS

Luciana Westphal 

O MV Selmer/Compagas/
Caramuru Castro perdeu a 
quinta partida consecutiva na 
Super Liga de Vôlei, agora, em 
busca dos primeiros pontos o 
time recebe o Maringá nesse 
sábado (26). A partida marca 
o clássico paranaense da com-
petição. 

A equipe não teve tempo para 
lamentar a derrota diante do São 
Bernardo, na última quarta-feira, 
pois já iniciou a preparação para 
o clássico. “Esperamos contar 
com a força de nossa torcida. 
Precisamos deles”, comentou o 
técnico Fábio Sampaio, através 
da assessoria de imprensa. 

O técnico acredita que 
poderá tirar proveito no jogo 
deste sábado. “Talvez, por ter-
mos um elenco muito nivelado, 
estamos rodando muito a equipe 
e está difícil para assentar, 
ponto que Comissão Técnica 
se pesou e estudou para esse 
jogo. Maringá é franco favorito, 
diante disso, acreditamos que 
podemos ter vantagens”.  

O grupo conta com novo 
reforço, trata-se do levantador 
Marcelo Henrique Alves de 
Oliveira. O atleta integrou-se 

ao grupo para ser o terceiro 
na posição. No entanto, não 
poderá estrear no clássico. Con-
forme Sampaio, sua chegada se 
deve após dispensa de Lucas. 
“Ampliamos as opções em caso 
de lesão e desgaste em treina-
mento”, explicou.

O mineiro, de 1,95 metro, 
88 quilos, disputou a Superliga 
B 2015-16 pelo Uberlândia e 
estava em Chapecó (SC). “O 
Marcelo é muito bom, alto, tem 
bom alcance de bloqueio, mas 
sábado não será aproveitado 
até porque não tem tempo de 
ganhar o grupo nas mãos e nem 
entrosamento. E sua entrada 
vai depender também do treina-
mento do Gustavo e do Edgar, 
que tem feito bons jogos. Nosso 
problema não é o levantamento, 
mas as rodadas de bola e o 

saque”, resumiu o comandante. 
Após o Maringá é a vez de 

Castro enfrentar o Canoas, 
equipe do Rio Grande do Sul. 
O jogo acontece fora de casa e 
está programado para o dia 3 
de dezembro. 

Derrota 
Em um jogo decidido no tie 

breake, o Caramuru Castro per-
deu do São Bernardo por dois 
sets a três. A torcida menos 
numerosa mas igualmente incen-
tivadora e barulhenta viu uma 
partida disputada ponto a ponto, 
com parciais de 25x22, 19x25, 
26x24, 15x25 e 12x15. 

O ponteiro Edy foi maior 
pontuador da partida, que teve 
o atleta como melhor atacante, 
com 20 pontos marcados. Sibá 
teve o melhor saque (dos 16 

que deu, pontuou em três)
Diferentes em quadra, os 

jogadores vibravam muito a 
cada ponto, a cada jogada. Para 
Edy, o time vacilou no quarto 
set, quando, segundo ele, deve-
ria ter fechado o jogo. “Com a 
vitória deles, entraram focados 
no tie brake e não vacilaram 
como a gente. Nós erramos 
muito, menos que o último jogo, 
mas nas horas decisivas. Faltou 
qualidade no final do jogo e nas 
bolas fáceis”, avaliou, citando 
que o grupo sacou mal, espe-
cialmente, no saque flutuado. 

Confusão 
Após a partida em Cas-

tro houve confusão no ginásio 
e Castro acabou sendo mal-
falado em alguns sites esporti-
vos. Devido aos comentários, 

No último jogo, Caramuru Vôlei jogou melhor, mas não segurou os paulistas

Grupo espera 
poder contar 
com a torcida, 
que tem papel 
fundamental, 
diz técnico
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Caramuru busca primeiros pontos
EM CASA, COM APOIO DA TORCIDA

que de acordo com quem esteve 
no ginásio, foram mentirosos, 
a assessoria de imprensa da 
equipe publicou uma nota oficial 
sobre o ocorrido. 

“O MV Selmer/Compágas/
Caramuru Castro lamenta pro-
fundamente a situação criada a 
cerca dos bastidores da partida 
Caramuru Vôlei x São Bernardo, 
na noite de quarta-feira, dia 23. 
O Grupo Gestor e sua Comis-
são Técnica garante que os pro-
cedimentos extra quadra foram 
exatamente os mesmos reali-
zados até aqui, tanto nas parti-
das contra o Taubaté quanto no 
jogo com o Sada Cruzeiro, que, 
inclusive elogiaram a acolhida, o 
tratamento recebido e as condi-
ções do ginásio em que se deu 
a partida, conforme atestaram 
o supervisor do Sada Cruzeiro, 
Luiz Sales, e o diretor do Tau-
baté, Ricardo Navahas, em cor-
respondência enviada ao clube. 
Todos os times adversários que 
jogam em Castro são recebidos 
cordialmente e, mais, carinhosa-
mente, já que, no hotel, caixas 
de doces esperam todos os inte-
grantes das delegações, como 
forma de boas-vindas. Banhei-
ros, vestiários e quadra limpos, 
bolas calibradas. É servida água, 
Gatorade e gelo. São perfei-
tas as condições estruturais do 
Ginásio Padre José Pagnacco, 
tanto que o local está oficial-
mente autorizado pela Confe-
deração Brasileira de Voleibol 
a receber partidas da Superliga 
Masculina, a maior competição 
nacional do esporte. A própria 
CBV foi inquerida pelo MV Sel-
mer/Compagás/Caramuru Cas-

tro a se posicionar a respeito da 
situação oferecida pelo ginásio.

O jogo da noite de quarta-
feira foi extremamente tenso, 
com as provocações habituais 
de quadra, presenciadas pela 
equipe de arbitragem que, por 
consequência, puniu o técnico 
do São Bernardo, Douglas 
Chiarotti, com cartão vermelho e 
o treinador do Caramuru, Fábio 
Sampaio, com o cartão amarelo, 
conforme consta do relatório ofi-
cial da partida. Ao final do jogo, 
Douglas Chiarotti foi homena-
geado com uma placa, em reco-
nhecimento ao trabalho prestado 
ao voleibol brasileiro, ato que 
ironizou, proferindo palavras 
ofensivas ao técnico Fábio Sam-
paio, que não revidou. Já no ves-
tiário, o time de São Bernardo 
exaltou-se nas comemorações, 
chutando lixeiras e fazendo 
algazarra, pelo que a equipe de 
segurança, educadamente, os 
repreendeu. Neste momento, 
membros da comissão técnica 
paulista partiram para cima dos 
agentes, que, igualmente, não 
reagiram. Não houve violência.

Atletas e Comissão Técnica 
do MV Selmer/Compágas/
Caramuru Castro, o caçula da 
Superliga Nacional, extrema-
mente honrados por participar 
de competição de tamanha 
grandeza, jamais faria qualquer 
ato que denegrisse imagem do 
campeonato, sua própria ima-
gem e a imagem de Castro, 
cidade que ama e tem feito 
todos os esforços para repre-
sentar dignamente.”         

*Com assessoria 

Ponta Grossa - O ano de 
2017 começará para o Operário 
Ferroviário neste sábado (26). 
No Germano Krüger, o Fantasma 
da Vila Oficinas receberá o JMa-
lucelli, às 10h00, em amistoso 
com portões abertos ao torce-
dor.

Este será o primeiro compro-
misso para a próxima temporada, 
que será de grande importância 
ao time alvinegro. Depois do 
descenso em 2016, recolocar 
o Operário na elite paranaense 
será a grande prioridade, além da 
disputa da Série D, onde o clube 
busca o tão sonhado acesso que 
por pouco não veio em 2015.

Um dos jogadores que esta-
rão na partida é o jovem Thal-
les. O volante prata-da-casa fala 
sobre uma possível parceria com 
o capitão Chicão na primeira 
linha do meio-campo. “Estou 
desde fevereiro treinando com 
ele. Se eu jogar ao lado dele, ele 
vai me auxiliar e vai me ajudar 
muito, para que eu possa evoluir 

ainda mais”.
O experiente Sosa vê com 

bons olhos o fato de voltar a jogar, 
ao ponto de perceber um reforço 
nos ânimos do plantel. “Quando 
não temos jogo, temos que nos 
preparar para quando chegar 
próximo a data. E quando tem, 
temos que nos preparar melhor 
ainda. A semana foi de muito 
trabalho e muito entusiasmo pela 
partida”

Porém, o zagueiro considera 
de forma negativa a indefinição 
na data de início do estadual. A 
segunda divisão ainda não tem 
a data de seu início estabele-
cida. Nem por isso, Sosa deixa 
de estar motivado. “Isso é um 
pouco ruim, não só pros jogado-
res, mas também para a comis-
são e a diretoria. Temos que ter 
datas, para começar o planeja-
mento e poder se preparar. Mas 
temos que continuar trabalhando 
e quando formos vestir a camisa 
do Operário, sempre procurar 
vencer”.

Operário faz primeiro 
amistoso contra JMalucelli

DE OLHO NA TEMPORADA 2017

Ponta Grossa - O Keima 
Futsal realizou na tarde de 
quinta-feira (24) o último 
treino em Ponta Grossa, já na 
preparação final para enfrentar 
nesse sábado (26), às 20h30, 
o Marreco em Francisco Bel-
trão.  O ônibus do time saiu 
na sexta-feira, logo cedo com 
destino ao Sudoeste do estado. 
No período da noite um cole-
tivo também foi programado 
para o grupo. 

Para o primeiro duelo da 
semifinal do Paranaense 2016, 
o rubro-negro, a princípio, terá 
todos os atletas disponíveis. 
No entanto, seis atletas estão 
pendurados com dois cartões 
amarelos. Na última partida, 
em casa com o Cascavel, 
Richard e Di Fanti levaram o 
amarelo. Além deles, Farinha, 
Ian, Érverson e Vilela também 
possuem dois cartões amarelos 
na competição.

O pivô Vilela, artilheiro do 
Keima com 19 gols, sentiu um 
incômodo no treino de quarta-
feira. No entanto, o jogador irá 
com o grupo para Francisco 
Beltrão. Outro que não trei-
nou foi o goleiro Di Fanti. O 
jogador se queixou de tontura 
e será avaliado amanhã. Todos 
os 18 atletas viajaram. 

Keima pode ter 
desfalques para 
primeiro jogo

SEMIFINAL DO FUTSAL

Keima ultima preparativos e 
viaja completo
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Da Assessoria

A Associação dos Municípios 
dos Campos Gerais (AMCG) 
participou nesta quarta-feira, dia 
23, do Congresso dos Objetivos 
de Desenvolvimento Sustentáveis 
(ODS) realizado pelo Sesi  Paraná 
no Campus da Indústria do Sistema 
Fiep.  A entidade regional partici-
pou da Mostra de Projetos apre-
sentando a Mostra de Talentos da 
Terceira Idade Ruth Cardoso e o 
projeto “Eu Quero Mais! de valo-
rização da mulher e igualdade entre 
os sexos”.

A realização das duas propos-
tas pela AMCG e pelo Movimento 
Nós Podemos Campos Gerais 
resultou na indicação da entidade 
como uma das cinco finalistas na 
categoria terceiro setor regional. 
Quem voltou pra casa com o troféu 
foi o “COCEC – Centro de Orien-
tação e Controle de Excepcionais 
de Curitiba”. 

Para a diretora da AMCG, 
Katiane Pires Ferancini, estar entre 
as cinco entidades finalistas de 
cunho regional entre as de todo 
o Estado foi uma grande satisfa-
ção. “Este reconhecimento nos faz 
acreditar que estamos seguindo no 
caminho certo para o desenvol-
vimento regional, e com foco nos 
ODS”, avalia.

O objetivo do prêmio é reco-
nhecer, valorizar e divulgar as 
indústrias, empresas e instituições 
públicas e do terceiro setor com 
boas práticas para o alcance dos 
Objetivos de Desenvolvimento Sus-
tentável (ODS), parte principal da 
agenda 2030 da ONU. No total, 
foram 204 inscritos e 12 premia-
dos.

A AMCG atua como entidade 
âncora do Movimento ‘Nós Pode-
mos’ Campos Gerais na região. 
Além da Mostra de Talentos e do 
“Eu Quero Mais!”, a Associação 
desenvolve uma série de propostas 
para o alcance dos Objetivos. “Este 
ano ainda realizaremos a 2º edição 
do Ideb + Campos Gerais que pre-
mia os professores das escolas que 
mais obtiveram avanço no índice”, 
adianta Katiane.

Empoderamento da Mulher
No Congresso ODS foi lançada 

a plataforma do Empoderamento 
das Mulheres: Trabalho e Valo-
rização. Instituições e empresas 
que atuam com projetos de equi-
dade de gênero poderão utilizar a 
plataforma que conta com os mais 
diversos dados. Demografia, tra-
balho, saúde, educação, serviços 
essenciais e moradia e a violência 
contra a mulher contam com dados 
no portal.

AMCG fi ca entre 
as fi nalistas do 
prêmio ODS 2016

Luana Dias

A notícia – que vem sendo vei-
culada por jornais, principalmente 
de Curitiba - de que a Universidade 
Presbiteriana Mackenzie, de São 
Paulo e o Hospital Evangélico de 
Curitiba estariam em fase de nego-
ciação para fechar possível aqui-
sição da unidade hospitalar pela 
Mackenzie, foram confirmadas pelo 
representante da universidade na 
região, Timotheo Silveira.

De acordo com Silveira, poucas 
informações podem ser repassadas 
para a impressa, justamente por 
motivos estratégicos e para que 
a negociação não corra o risco de 
sofrer influências externas. “Se essa 
aquisição se confirmar, a Mackenzie 
assumirá a Faculdade Evangélica e 
toda estrutura do Hospital Evangé-
lico, e Castro poderá se beneficiar 

com a vinda de um campus avan-
çado de Medicina Veterinária, mas 
tudo ainda esta na fase de negocia-
ção”, explica.

Vale destacar que o Instituto 
Mackenzie pertence ao grupo da 
Igreja Presbiteriana – uma das 
atuais sócias administradoras do 
Evangélico e dona majoritária do 
Instituto Cristão de Castro.

Notícias
Em alguns jornais da capi-

tal paranaense, que ao longo da 
semana publicaram a notícia, a 
negociação entre as instituições foi 
apontada como ‘uma solução para o 
Evangélico’, proposta pelo prefeito 
eleito, Rafael Greca. No entanto, 
segundo publicações, a Mackenzie 
poderia assumir a administração 
do hospital, não fala-se diretamente 
em compra da unidade.

Negociação é confirmada 
por representantes

MACKENZIE PODE ASSUMIR EVANGÉLICO

Luana Dias

Após desenvolverem uma 
semana inteira de atividades 
especiais para lembrar o dia da 
Consciência Negra, celebrado 
no Brasil em 20 de novem-
bro, alunos da Escola Estadual 
Professora Matilde Baer foram 
convidados para se apresentar 
no Colégio Amanda e na Escola 
Estadual Jardim das Araucá-
rias. As apresentações – de 
danças afro-braliseira – foram 
realizadas na tarde da última 
sexta-feira, durante o intervalo 
das aulas, diante dos olhares 
atentos de alunos e professo-
res.

Uma das professoras res-
ponsáveis pelas atividades, Eli-
sangela Klempovus conta como 

o projeto se desenvolveu, e que 
os temas eram voltados tanto 
para a valorização da cultura 
negra, como da cultura indí-
gena. “As atividades diversas 
voltadas para a conscientização 
da importância do negro e do 

indígena para a constituição e 
identidade de nossa sociedade, 
foram desenvolvidas com o 
objetivo de permitir que os alu-
nos vivenciassem e valorizassem 
a cultura negra e indígena, bem 
como desenvolvessem ações 

transformadoras”, destacou.
Para se preparar para as 

apresentações e trabalhos 
executados dentro e fora da 
Escola Matilde, antes mesmo 
da celebração da semana da 
Consciência Negra professores 

Alunos da Escola Professora Matilde Baer fizeram sucesso com suas apresentações

Mais escolas 
conhecerão 
as danças 
afro-brasileiras 
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Data foi lembrada pelos castrenses
CONSCIÊNCIA NEGRA

inseriram conteúdos voltados 
para temas, como por exemplo, 
geografia, cultura, personali-
dades, alimentação, a origem 
da matemática e a relação com 
os africanos, nas disciplinas 
e no dia a dia dos alunos. De 
acordo com a professora Eli-
sangela, os resultados desse 
aprendizado e de tudo o que 
foi trabalhado em sala de aula, 
foram transformados, pelos 
alunos, nas apresentações, 
de danças afro-braliseira, por 
exemplo, na feira ‘África em 
destaque’ – que oferecia ao 
público exposição de objetos 
indígenas e máscaras, pintura 
corporal e jogos, e no desfile 
de ‘Beleza Negra’, realizado 
para a escolha da garota e do 
garoto negro. Todos os traba-
lhos foram reunidos e apresen-
tados a alunos e professores 
de todas as turmas e funcio-
nários da escola Matilde, no 
dia 18 de novembro. Nessa 
data a programação na escola 
foi inteiramente voltada para a 
Consciência Negra e Indígena.

Da Assessoria

Jaguariaíva - O Conse-
lho Municipal dos Direitos da 
Mulher de Jaguariaíva, em par-
ceria com o Creas e Secretaria 
Municipal de Desenvolvimento 
Social (Sedes), realizaram na 
tarde de quarta-feira, dia 23, 
palestra com o tema “Mulher: 
O Amor Incondicional e os 
Padrões Familiares: Violência 
e Medo? De Quem?”. 

A palestra ocorreu no 
Clube Recreativo Municipal e 
o público-alvo foram mulheres 
atendidas pelos Cras e Creas, 
além de convidadas da comu-

nidade, representantes da área 
de responsabilidade social de 
empresas locais e profissio-
nais da Secretaria Municipal 
de Saúde. A palestrante foi a 
assistente social Maria José 
Gois, da Acreditar e Compar-
tilhar Assessoria.

Na sexta-feira, a partir das 
9 horas, ocorreu uma mobili-
zação pública alusiva ao Dia 
Internacional de Combate à 
Violência contra a Mulher, tam-
bém promovida pelo Conse-
lho Municipal dos Direitos da 
Mulher de Jaguariaíva, Creas 
e Sedes. A passeata partiu da 
Praça Getúlio Vargas e teve o 
objetivo de chamar a atenção 
da sociedade sobre o problema 
da violência contra as mulhe-
res, fato que ocorre em todo o 
Brasil, e incentivar as denún-
cias de violência pelo telefone 
180 e (43) 35354508, que é 
o telefone do Creas.

Dia de Combate à 
Violência contra a Mulher 

JAGUARIAÍVA COMEMORA

Passeata alusiva foi muito prestigiada e sensibilizou a população
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Mobilização pública 
tomou as ruas 

da cidade 

Bonsucesso inaugura sistema
35 MORADIAS BENEFICIADAS COM ÁGUA ENCANADA

Da Assessoria

Piraí do Sul - Foi inaugu-
rado na última quinta-feira (24), 
pelo prefeito Municipal Tim 
Milléo, e por representantes da 
Companhia de Saneamento do 
Paraná (Sanepar), o sistema de 
abastecimento de água do Bairro 
Bonsucesso. 

As obras para implantação 
do sistema de abastecimento 
de agua no bairro foram feitas 
através de parceria da prefeitura 
municipal e da Sanepar, e estará 
contemplando cerca de 35  resi-
dências.

O bairro das Brotas também 

esta recebendo este beneficio, 
com previsão de entrega dos ser-
viços nos próximos dias. Estão 

sendo investidos mais R$ 273 
mil na execução das obras nos 
dois bairros.

Tim Milléo e representantes da Sanepar em Piraí do Sul
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Da Assessoria

Piraí do Sul - O mês de 
novembro movimentou os enxa-
dristas piraienses com as disputas 
dos Jogos da Juventude do Paraná 
B – fase final (JOJUPs) e do Cam-
peonato Paranaense de Xadrez 
Relâmpago. Do JOJUPs realizado 
em Apucarana, de 11 a 17 de 
novembro, o xadrez masculino de 
Piraí do Sul trouxe para casa, além 
do 1º lugar geral, outra importante 
conquista. Com os resultados 
que obteve nas provas individu-
ais, a equipe piraiense conquistou 
o direito de disputar em 2017 a 
fase final da divisão A e junta-se à 
equipe feminina, que já estava na 
Divisão A dos Jogos. 

Piraí do Sul foi campeão geral 
da competição após conquistar os 
títulos de campeão da modalidade 
de xadrez relâmpago, xadrez rápido 
e xadrez convencional. Os enxadris-
tas conquistaram nas provas indivi-
duais três medalhas de ouro e três 
medalhas de bronze. Na prova de 
xadrez convencional por equipes 
Piraí foi campeã de maneira invicta, 
depois de seis jogos. 

Os atletas da equipe piraiense 
são: Douglas Rentz Staron, 
Matheus de Oliveira Alves, José 
Francisco Bartmeyer, Lucas 
de Souza Mileski, Guilherme 
Machado e Christian Júnior Mai-
nardes. Para o técnico, Maurides 
Júnior, "a conquista dos Jogos da 
Juventude do Paraná é sim fruto de 
muito trabalho, e credito isso aos 
atletas, que com garra, determi-
nação e vontade, conseguiram um 
ótimo resultado. Não é fácil con-
seguir tal feito, por isso mesmo, 
devemos exaltar tal conquista. 
Sigamos em frente, sempre com 
muita humildade e respeito aos 
adversários", declarou. 

A classificação geral do JOJUPs 
B - fase final (três primeiros colo-
cados) foi a seguinte: 1º Piraí do 
Sul; 2º Campo Mourão e em 3º 
Toledo. 

Campeonato Paranaense 
de Xadrez Relâmpago

No último sábado (19), 119 
enxadristas participaram das dis-
putas do Campeonato Paranaense 
de Xadrez Relâmpago, realizado 
em Piraí do Sul.  Além da cidade 

sede, disputaram a competição 
representantes das seguintes cida-
des: Curitiba, Ponta Grossa, São 
José dos Pinhais, Siqueira Cam-
pos, Ibiporã e Cascavel.

Os atletas competiram nas 
categorias Sub 08, 10, 12, 14, 16, 
18, 20 e Adulto. Piraí participou 
de todas as categorias com ótimos 
resultados. Ao final da apuração dos 
dez melhores jogadores em cada 
categoria, Piraí do Sul ficou com 
o vice-campeonato. A classificação 
final por equipes (três melhores) foi 
a seguinte: 1. São José dos Pinhais: 
247 pontos; 2. Piraí do Sul: 231 
pontos e 3. AXPG: Ponta Lagoa - 
139 pontos. 

Mais uma vez, o técnico, Mau-
rides Júnior, destacou o bom resul-
tado da equipe piraiense. “Nesta 
competição teve uma contribuição 
enorme nas categorias Sub 08 e 
Sub 10, vindas dos projetos de 
base e escolar. Sem base, não se 
faz esporte”. A próxima compe-
tição com participação piraiense 
será a última etapa do Circuito dos 
Campos Gerais, em Ponta Grossa, 
no dia 11 de dezembro. 

Xadrez piraiense mostra evolução

Da Assessoria

A Prefeitura de Castro, por 
meio da Junta de Serviço Militar 
046, promoveu na manhã desta 
quinta-feira (24) no ginásio de 
esportes Flávio Gil, a solenidade de 
Juramento à Bandeira. O prefeito 
Reinaldo Cardoso participou da 
solenidade, com o subtenente Paulo 
Roberto Cezario Barros da Silva; o 
subtenente Eurides Cordeiro Junior 

e o soldado William Fernando Stai-
czak de Souza, do 13º Batalhão de 
Infantaria Blindado e militares do 
5º Esquadrão de Cavalaria Meca-
nizado. 

Na ocasião, 210 jovens cas-
trenses que já completaram ou 
completam 18 anos em 2016 parti-
ciparam da cerimônia de juramento 
à Bandeira Nacional. No juramento, 
eles se comprometem a defender a 
nação brasileira em qualquer even-

tualidade para a qual possam ser 
convocados. Na ocasião, alguns 
jovens receberam, de forma sim-
bólica, o Certificado de Dispensa 
de Incorporação ao Serviço Militar, 
documento que comprova que eles 
estão em dia com o Serviço Militar 
Obrigatório. 

Os documentos poderão ser 
retirados pelos jovens, a partir do 
dia 6 de dezembro, na sede da Junta 
Militar, no prédio da Prefeitura. 

Jovens fazem juramento à bandeira

Da Assessoria

Por causa do mau tempo, a 
Prefeitura de Castro precisou can-
celar a programação de abertura 
do Natal, que aconteceria nesta 
sexta-feira (25). As atrações foram 
transferidas para domingo (27), na 
praça Souza Naves. A partir das 11 
horas haverá festival de food truck. 
As demais atividades iniciarão às 
17 horas, com o musical Prelú-
dio – Músicas Natalinas no Vio-
lino; seguido por show interativo 
da Galinha Pintadinha, do Mickey 
e Minnie e a peça infantil 'Que-
bra nozes'. A programação inclui 
ainda apresentação da banda Sta-
ggio Final. Na casa especialmente 
decorada e mobiliada, o Papai Noel 
receberá as crianças.

A programação deste sábado 
(26) será mantida. Às 20 horas 
acontece a Caminhada de luz. 

Programa de 
Natal começa
no domingo

CHUVA ATRAPALHOU
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1 – Gelo para fixar a maquia-
gem: a pele humana é formada 
por milhões de poros, que 
podem atrapalhar na hora da 
maquiagem. Se você não possui 
um primer para ser usado antes 
da base, do corretivo e do pó, o 
gelo é seu melhor amigo. Com 
algumas pedrinhas embrulha-
das em um pano limpo e macio, 
você tem uma compressa para 
usar no rosto. Pressione leve-
mente, sem esfregar. Isso 
fechará os poros e permitirá 
que a maquiagem fique mais 
“profissional”.

2 – Esfoliante para uma 
pele lisinha: para remover as 
impurezas acumuladas na pele 
e também as células mortas, 
nada melhor que uma boa esfo-
liação. Quando não se tem o 
creme certo, no entanto, não é 
preciso gastar fortunas em um 
consultório de estética. Basta 
misturar um pouco de mel e 
açúcar, criando uma máscara 
esfoliante barata e simples. 
A receita deve ser aplicada 
no rosto, massageando em 
seguida.

*www.dicasdemulher.com 

Truques de 
beleza caseira

Da Redação 

O look que fez muito sucesso 
na década de 80, o jeans colo-
rido volta agora a todo vapor. 
Entretanto, é preciso saber usar 
a peça sem cair no ridículo, 
conforme explica a estilista 
castrense Karla Bueno, pro-
prietária da Maison Bella, que 
conversou, por telefone, com a 
reportagem do PáginaUm. “ A 
idade não tem importância, mas  
é necessário que a pessoa saiba 
vestir o jeans colorido de forma 
harmônica.  É preciso então, 
‘casar’  as cores coloridas com 
a jovialidade da pessoa. Agora, 
se for uma pessoa mais séria, 
ou ambiente onde ela está, 
requeira seriedade, basta usar 
um jeans com cores neutras”, 

observa Karla.
De outro lado, o homem 

também a liberdade para usar e 
abusar do colorido do jeans, “ 
sempre cuidando para que não 

ultrapasse o senso do ridículo”, 
salienta a estilista.

As cores fortes do jeans, 
pode passar a idéia de moda 
brega e até mesmo infantil mas 

isto é um falso pensamento. 
“Tudo vai depender de que 
forma e até mesmo o local em 
que a pessoa vai vestir jeans 
colorido”, destaca Karla.

Tudo é super democratico o que vale mesmo é você se sentir bem

O importante 
é a combinação 
das cores

Divulgação

Para toda hora e qualquer lugar
JEANS COLORIDOS

E ela ainda recomenda que 
se a pessoa veste um jeans azul, 
que e peça superior tenha uma 
cor de caramelho,  ou marrom, 
por exemplo. 

Olhar no espelho
O importante também é 

saber que , além da combinação 
das cores, é preciso atenção 
quanto ao formato do corpo da 
pessoa que pretende utilizar o 
jeans colorido. A regra básica é 
que se você tem quadris maiores 
ou coxas grossas, prefira cami-
setas e casacos mais largos. 

Um outo detalhe importante 
é quanto ao uso de acessórios 
como bolsas, brincos e até cal-
çados. ‘’Opte sempre pelo bom 
senso e a jovialidade’’, reco-
menda Karla.

Por fim, a estilista tem uma 
dica básica e fundamental para 
as pessoas que pretende usar e 
abusar do jeans colorido. “Olhe 
sempre no espelho, antes de 
sair de casa.  De resto, tudo é 
super democrático,  o que vale 
mesmo é você se sentir bem, 
mesmo que isto chame a aten-
ção”, finalizou.

Da Redação

O verão vem chegando e é 
hora de usar roupas mais apro-
priadas para enfrentar as altas 
temperaturas.  Aquele velho jeans  
desbotado  que apenas preenche 
espaço no seu guarda-roupa, pode 
ser transformar numa grande 
sacada e uma peça confortável e 
ao mesmo tempo elegante, para 
você curtir esta temporada.

Para isso, basta um pouco de 
coragem e uma tesoura. Pronto. 

O jeans ganhou novo visual. E 
você ganhou um short para arra-
sar nesta nova estação.

Você também pode usar de 
sua criatividade e incrementar 
a nova peça com botões doura-
dos, apliques que darão charme 
e beleza a sua criação.

O mesmo vale para os 
homens. O velho jeans que ras-
gou na altura do joelho, também 
pode se transformar numa peça 
confortável e até mesmo ele-
gante.  

Tesoura á mão e 
criatividade solta

O velho jeans pode se transformar numa peça confortável e elegante

Divulgação

Da Assessoria

A história dos jeans inicia-se 
em Nimes, na França, onde o seu 
tecido foi fabricado pela primeira 
vez cerca do ano de 1792. Rapi-
damente começou a ser conhe-
cido por “tecido de Nimes”, 
expressão que com o tempo foi 
abreviada para “Denim”.

Por ser um tecido robusto 
e durável, sem necessitar de 
grandes cuidados no seu uso, 
começou por ser utilizado 
essencialmente em roupas para 
trabalhos no campo e pelos mari-
nheiros italianos que trabalhavam 
no porto de Génova.

Mais tarde chegou aos Esta-
dos Unidos, onde a sua introdu-
ção está recheada de curiosidades 
interessantes.

Na altura da corrida ao ouro 
na Califórnia, cerca de 1853, 
andava por aqueles lados um 
jovem judeu alemão, de nome 
Levi Strauss, que tinha começado 
por vender lona para as carroças 
dos mineiros e que, ao se aper-
ceber que as roupas dos minei-
ros não eram adequadas para o 
desgaste que sofriam, levou um 
deles a um alfaiate e fez-lhe umas 
calças com o tecido que vendia 
para cobrir as carroças.

Inicialmente de cor mar-
rom, as calças criadas por Levi 
Strauss rapidamente se tornaram 
um sucesso para os mineiros da 
Califórnia mas existia uma queixa 
recorrente: o tecido era pouco 

flexível.
Levi Strauss resolveu então 

procurar um tecido que fosse ao 
mesmo tempo resistente, durá-
vel, flexível e confortável de usar. 
E decidiu procurar esse tecido 
na Europa, continente mais 
desenvolvido à época, tendo 
encontrado e passado a usar o 
tal “tecido de Nimes”, feito de 
algodão sarjado.

O primeiro lote de calças da 
Levi Strauss tinha como código o 
número 501, que acabou por se 
tornar no modelo mais famoso e 
clássico da Levi Strauss. Devaga-
rinho, com o passar dos anos, as 
calças jeans foram sendo melho-
radas. Em 1860 foram acres-
centados os botões de metal. Em 
1886 começou-se a coser a eti-
queta de couro no cós das calças. 
Já a cor azul índigo, tão popular 

nos jeans actuais, só começou 
a ser utilizada em 1890 e foi, 
nada mais, nada menos, que uma 
estratégia (bem conseguida) de 
tornar os jeans mais atraentes. 
Os bolsos traseiros apenas fize-
ram a sua aparição em 1910.

A popularidade mundial dos 
jeans apenas começou por volta 
da década de 30, através de fil-
mes de sucesso que retratavam os 
famosos cowboys americanos. A 
Segunda Guerra Mundial popu-
larizou a imagem de virilidade 
que o tecido Denim representava 
pois era utilizado nas fardas do 
exército americano.

Não é assim de estranhar 
que a expansão dos jeans na 
Europa se tenha dado após a 
Segunda Guerra Mundial. Após 
o final da guerra, as calças que 
tanto sucesso tinham tido com 
os mineiros americanos os jeans 
tornaram-se num tipo de moda 
que, contrariamente ao habitual, 
tinha nascido do povo até chegar 
aos estilistas e não criada pelos 
estilistas para o povo. São usados 
em todos os continentes tanto por 
trabalhadores do campo como da 
cidade, tanto pelos ricos como 
pelos pobres e curiosamente 
ainda mantendo as características 
originais das primeiras calças fei-
tas por Levi Strauss.

Pode-se afirmar sem grande 
hipótese de erro, que hoje em dia 
os jeans são já uma peça obriga-
tória em qualquer guarda roupa 
feminino ou masculino.

A origem francesa dos Jeans
COMO TUDO COMEÇOU

Fabricado pela primeira vez 
no ano de 1792

Divulgação



ÁRIES: Neste final de semana, 
o astral é favorável para viajar. 
Cor: creme

TOURO: Sua intuição está em 
alta. Pode se interessar por assuntos 
místicos ou profundos. Cor: azul.

GÊMEOS: Aproveite o dia de 
folga para cuidar da saúde. Praticar 
exercícios físicos. Cor: bege.

CÂNCER:Talvez precise resolver 
algumas coisas neste sábado. Não se 
preocupe, os astros indicam que vai 
colher os frutos. Cor: creme.

LEÃO: Hoje, vai ser mais fácil 
fazer algumas mudanças em casa e dei-
xar tudo do jeito que deseja. Cor: rosa.

VIRGEM: Neste sábado, os 
astros favorecem novos contatos e 
relacionamentos. Cor: lilás

LIBRA:O final de semana pro-
mete muita interação com as pessoas 
mais próximas. Cor: verde-escuro

ESCORPIÃO: Logo cedo, a 
Lua entra em seu signo e você tem tudo 
para se sentir renovada. Reserve um 
tempo neste dia de folga. Cor: Pink.

SAGITÁRIO:Mais reservada e 
pensativa, pode sentir o desejo de se 
isolar no seu ninho. Cor: amarelo

CAPRICÓRNIO:Hoje, compar-
tilhar algumas lembranças ajuda a refor-
çar os laços familiares.Cor: branco.

AQUÁRIO:O seu signo valoriza 
muito a amizade e, neste sábado, isso se 
torna ainda mais evidente.Cor: dourado

PEIXES: Os astros incenti-
vam os planos para uma viagem e o 
desejo de se livrar da rotina diária. 
Cor: bege. C
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VAGA PARA TECNICO 
EM INFORMATICA 

A Real Informática está contratando 
técnico com CNH = B, com expe-
riência de doze meses. Envie seu 
currículo para recrutamento@infor-
maticareal.com.br

PRECISA-SE DE VENDEDORES
Para trabalhar em Castro e região. 
Venda direta com produtos cosméti-
cos, perfumaria e produtos naturais. 
Fone: (42) 9941-7686.

SUTIL MUDANÇAS
Mudanças e viagens para qualquer lugar! 
Falar com Luiz, venha fazer seu orça-
mento sem compromisso. Fone: (42) 
9982-8784.

VAGA PARA MOTORISTA DE BI 
CAÇAMBA EM PIRAÍ DO SUL

Desejável: CNH E, experiência com-
provada como motorista carreteiro. 
Os interessados deverão enviar 
currículo para: jessicabetim@scho-
eler.com.br ou levar até o escritório 
em Piraí do Sul, na PR151, KM258 
(mesma entrada da fábrica de rações 
da Castrolanda).

PERCA O MEDO DE DIRIGIR!
Aulas com carro novo, aproveite o 
final de ano e agende um horário. 
Aceito cartão de credito e debito. 
Falar com Alexandra. Fone: (42) 
99982-7821.

VENDO OU TROCO.
Vendo ou troco, instalação de bar 
e lanchonete por carro. Fone: (42) 
99928-4914.

AZEVEM SEMENTES
Vendo semente de azevem. Valor: R$ 
4,50(quatro reais e cinquenta centavos) 
o Kg de semente em Big Bag. Fone: (42) 
99991-5149.

DIARISTA
Precisando de limpeza geral, forro 
parede entre outros. Ligue: (42) 99921-
5128 Ana Paula. 

ALUGA-SE QUITINETE
Toda mobiliada, pronta para morar, 
com água inclusa no valor do aluguel. 
Valor: R$ 550. Tratar pelos fones (42) 
9806-0777 ou whatsapp: (62) 98274-
2211.

GALPÕES PRÉ-MOLDADOS
SEMI-NOVOS

Em oferta, de 80 m² por R$ 7.500, de 
100 m² por R$ 9.000, de 200 m² por 
R$18.000. Temos novos e semi-novos, 
um novo de 360 m² por R$ 40.000. 
Parcelamos nos cartões ou cheque 
pré. Ligue para: (42) 9137-1214.

Classificados a partir de R$ 2,00

(42) 3232-5148     A forma mais barata de fazer negócio!

VENDE-SE
 SOBRADONOVO

No Parque Nossa Senhora das Gra-
ças. Contendo dois quartos, área de 
serviço, sacada, entrada individual. 
Financiamos pelo Minha Casa, Minha 
Vida. Em Ponta Grossa. Telefone 
para contato: (42) 9972-5387 / 9954-
3335.
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CASA NA PRAIA 
DE GUARATUBA

Em Guaratuba, com cinco quartos, sala, 
copa, cozinha, três banheiros, salão 
com churrasqueira e lavanderia. A 150 
metros da praia, a 400 metros do Super-
mercado Brasão, a 100 metros do Can-
deias. Diária: R$ 350,00.  Reservas pelos 
fones: (42) 3232-5488 / 9973-0703.

VENDE-SE LOTE
Lote medindo 360 m², localizado no 
Tronco próximo ao Trevo. Valor: R$ 
42,000,00. Fone: (42) 9828-3002.

VENDE-SE 
CHÁCARA

Vende-se chácara no Campo do Meio, 
com três alqueires, casa em alvenaria 
com 221 metros quadrados, barracão 
com leiteria, pomar e água por gravi-
dade. Telefone para contato no Fone: 
(42) 9958-5945 / (45)9848-9066. 

VENDE-SE
Área urbana, medindo 10.185,30 m². 
Com residência em madeira, gara-
gem, galinheiros, chiqueiros, canil e 
pomares. Na Colônia Santa Leopol-
dina, rodovia PR 151. Contato: (42) 
3232-2815 / 9973-0002. Novo Rio 
Imóveis LTDA. CRECI: J 0573

VENDO 
CASA

Localizado no Jardim das nações, em 
frente ao clube de campo. Com três 
quartos e preço de ocasião. Fone: (42) 
99914-9256.

VENDEM-SE 
CASAS

No bairro Uvaranas, em Ponta 
Grossa. Casas com laje, entrada indi-
vidual, muro, grades, quintal, sala, 
cozinha, dois quartos, banheiro e área 
de serviço. Fone: (42) 9972-5387 / 
9954-3335.

VENDE-SE 
APARTAMENTO NOVO 

Ed. Cristal, localizado no bairro Jardim 
Carvalho, próximo ao Centro. Aparta-
mento com dois quartos, opção de com 
ou sem suíte, todos com sacada e chur-
rasqueira. Até duas vagas de garagem. 
Valor: R$198.000,00. Na compra do apt. 
31 você ganha de presente carpete de 
madeira. Em Ponta Grossa. Fone: (42) 
9972-5387 / 9954-3335.

VENDE-SE CASA
Vende-se casa em alvenaria, 140 
metros quadrados, com frente comer-
cial. Valor: R$115.000,00 ou troco 
por chácara. Telefone para Contato: 
(42) 9936-6945 / 8818-3202. 

ALUGA-SE QUITINETE
Na Rua Major Otávio Novaes, nº 
520, no Centro, próximo ao Salão 
da Alice. Tratar pelo telefone: (42) 
9982-4002.

ALUGO 
QUITINETE

Rua Major Otavio Novaes, nº 520, ao 
lado do salão da Alice Castro. Fone: 
(42) 99982-4002.

VENDE-SE ECOSPORT 
FREESTYLE

Ano 96/97 com dir hidráulica, ar-con-
dicionado, vidros e travas elétricas nas 
quatro porta, volante esc., espelhos 
elétricos, motor 1.6 flex. Fone: (42) 
9941-7686.

SINDICATO DOS TRABALHADORES NAS INDÚSTRIAS MADEIREIRAS, 
MOVELEIRAS E SIMILARES DE JAGUARIAÍVA

Sede: Rua Márcio Araújo Motta, n.º 30, Jaguariaíva/PR 
CEP 84.200-000 - Tel. (43) 3535-2745 

EDITAL DE CONVOCAÇÃO - ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA
O Presidente da Entidade supra C O N V O C A os senhores associados do Sindicato 

em dia com suas obrigações sociais, do município de JAGUARIAÍVA, para participarem da 
ASSEMBLÉIA GERAL ORDINÁRIA, observadas as disposições estatutárias, a ser reali-
zada dia 30 de Novembro de 2016 às 19:00. horas em primeira convocação, com a maioria 
absoluta dos associados quites, ou às 19:30 horas (meia hora após), em segunda convo-
cação, caso não haja quorum em primeira, com qualquer número de presentes, na sede 
do Sindicato, sito a Rua Márcio Araújo Mota, nº 30, em Jaguariaíva-PR, para deliberarem 
sobre a seguinte ordem do dia:

- Apresentação, discussão e votação do Balanço Financeiro e Patrimonial do Exercício 
de 2013, Exercício de 2014 e Exercício de 2015 acompanhado do parecer do Conselho 
Fiscal.

As deliberações acima serão tomadas por escrutínio secreto, cujas deliberações só 
serão válidas se aprovadas por 2/3 dos presentes. 

Jaguariaíva,  24 de Novembro de 2016 – NILTON ANTUNES BETIM - Presidente.

SÚMULA DE REQUERIMENTO DE LICENÇA PRÉVIA
Maicon Diekson Leal, 20.365.536/0001-18, torna público que irá requerer ao 
IAP, a Licença Prévia para manutenção de veículos pesados a ser implantada na 
Avenida Theofilo de Castro, 701, Socavão, Castro PR.

I M Ó V E I S

CENTRO
Residência em alvenaria medindo 94,98 
m² com 03 quartos, sala, copa, cozinha, 
banheiro, garagem, lavanderia e despensa. 
Terreno com área de 154,00 m² sendo 11,00 
metros de frente por 14,20 metros de fundos. 
Rua: Telles nº275
Residência em alvenaria medindo 64,00 m² 
com 03 quartos, sala, cozinha, banheiro, 
abrigo para carro, lavanderia e churrasqueira. 
Terreno com área de 130,00 m² sendo 7,00 
metros de frente por 18,57 metros de fundos. 
Rua: Peregrino Ferrari Junior n°20
Residência mista medindo 80,00m², com 03 
quartos, sala, cozinha, banheiro, garagem 
para 03 carros, lavanderia e Edícula. Terreno 
com área de 294,80 m² sendo 13,40 metros 
de frente por 22,00 metros de fundos. Rua: 
Urbano Borges Martins esq. Rua: Olegário 
de Macedo nº 101

VILA SANTA CRUZ
Residência em madeira medindo 91,00m² 
com 02 quartos, 01 suíte, sala, copa, cozinha, 
hall de entrada, área de serviço e abrigo para 
02 carros. Terreno com área de 240,00m² 
sendo 12,00 metros de frente por 20,00 
metros de fundos. Rua: Adolfo Gustavo 
Lesnau nº 38

JARDIM DAS ARAUCARIAS I
Residência em alvenaria medindo 186,00 
m² com 01 suíte, 02 quartos, sala, copa, 
cozinha, banheiro social, salão de festas 
com churrasqueira, banheiro, lavanderia e 
garagem para 02 carros. Terreno com área 
de 353,00 m² sendo 17,76 metros de frente 

por 20,00 metros de fundos.
Rua: Rodolfo Zappe n°28

JARDIM DAS ARAUCARIAS II
Residência em alvenaria medindo 96,00 m² 
com 03 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro 
social, lavanderia, garagem para 03 carros 
e 01 barracão medindo 36,00 m². Terreno 
com área de 264,00 m² sendo 12,00 metros 
de frente por 22,00 metros de fundos. Rua: 
Rivadavia da Graça Lara nº115

JARDIM ARAPONGAS
Residência em alvenaria medindo 98,00 m² 
com 03 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro 
social e garagem. Terreno com área de 200,00 
m² sendo 10,00 metros de frente por 20,00 
metros de fundos. Rua: Joaquim Silvestre de 
Carvalho nº 241

MORADA DO SOL
Sobrado com área de 99,99 m² com 01 suíte, 
02 quartos, sala, copa, cozinha, banheiro 
social, lavabo e garagem. Rua: José Bonifácio 
n°1386 casa nº 02
Residência em Alvenaria medindo 81,60 
m² com 02 quartos, sala, cozinha, banheiro 
social e área de serviço. Terreno com área 
de 414,80m² sendo 13,60 metros de frente 
por 30,50 metros de fundos. Rua: Alcebiades 
Marques de Souza nº 1129

TERMAS DE RIVIERA
Residencia NOVA em alvenaria medindo 
63,75 m² com 03 quartos, sala, copa/
cozinha e banheiro. Terreno com área de 
162,50 m² sendo 13,00 metros de frente 

por 12,50 metros de fundos. Rua: das Rosas 
(casa esquina)
Lote de terreno urbano com 325,00 m² 
sendo 12,50 metros de frente por 26,00 
metros de fundos. Rua: das flores esquina 
com a rua das rosas. 
Residência em alvenaria nova medindo 56,87 
m² com 03 quartos, sala, cozinha e banheiro 
social. Terreno com área de 129,23 m² 
Avenida das Flores n°250

VILA RIO BRANCO
Conjunto Habitacional Vivace
Apartamento medindo 56,00 m² com 03 
quartos, sala, cozinha, banheiro e área de 
serviço. Rua: Prudencia Celeste da F. Novaes 
apto:203 bloco: B
Sobrado Inacabado medindo 55,00 m² 
com 02 quartos, sala, cozinha, banheiro 
social, garagem para 02 carros. Edícula 
medindo 62,00m² com 02 banheiros e 
piscina. Terreno com área de 232,00m² 
sendo 11,6º metros de frente por 20,00 
metros de fundos. Rua: Bertholdo Martins 
de Oliveira s/nº
Residência em alvenaria medindo 115,00 
m² com 04 quartos, sala, cozinha, banheiro, 
lavanderia e garagem com banheiro. Terreno 
com área de 238,00 m² sendo 14,00 metros 
de frente por 17,00 metros de fundos. Rua: 
Antonio Menarim nº505
Residência mista medindo 66,00 m² com 02 
quartos, sala, cozinha e banheiro, garagem 
e sala comercial Terreno com área de 
160,00 m² sendo 8,00 metros de frente 
por 20,00 metros de fundos. Rua: Ruy 
Barbosa nº 742

www.novorioimoveis.com.br
3232-2815

E-mail: novorioimoveis@yahoo.com.br
COMPRA, VENDA, ADMINISTRAÇÃO 

E LOCAÇÃO DE IMÓVEIS

PALAVRAS CRUZADAS DIRETAS
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sem cultivo

Forma de 
manifes-

tação 
do bebê

Chuck
Norris,
ator de

"Top Dog"

O maior
rio da
África

Geraldo
Alckmin, 
governa-
dor de SP

Os do a-
posentado
são dados
pelo INSS

"(?) Pai-
xão", su-
cesso da 

Banda Eva

Vitamina
essencial

à ferti-
lidade

Mercearia

A via de
uso do su-
positório

Peça de
vasos

sanitários
Espesso

Filtro do
sangue

Camisas 
sem manga

Jean Paul-(?),
expoente do Existen-
cialismo Instrumen-
to tocado por Liszt

Conteúdo
jorna-
lístico

Seguidor do movi-
mento de
Baden-
Powell

Ardilosa; astuciosa
"Eu Sei que Vou Te

(?)", sucesso de Tom
e Vinicius (MPB)

Alvo críti-
co do a-
narquista

Local onde
suposta-

mente es-
tá a Arca

(Rel.)

(?) do Sol,
atração de praias

Judia esposa do rei
Assuero (Bíblia)

Sem
utilidade

Culto
de fãs

Com von-
tade (pop.)

Pessoa
que depõe 
no tribunal

Faz pro-
duzir um
barulho
Formato
da cruz

(?) Cristo:
acredita
ser reen-
carnação
de Jesus

Tony Scott, cineasta 
de "Déjà Vu"S O A

4/dorê — inri — tato. 5/ester. 6/sartre. 7/rústica. 11/monte ararat.
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Toda a comunidade deve 
ficar atenta sobre a neces-
sidade de adoção de algu-
mas medidas essenciais à 
segurança: cuidados com 
crianças e adolescentes no 
ambiente da festa devem 
ser redobrados; veículos 
não devem ser estacionados 
em locais com pouca ilumi-
nação, nem conter objetos 
de valor em seu interior; 

cautela ao transportar per-
tences pessoais e dinheiro 
deve ser uma constante.

A Polícia Militar estará 
sempre à disposição da 
comunidade, através do 
telefone de emergência 
190.

Lembrando que a cor-
dialidade e o respeito 
mútuos são essenciais à 
segurança. 

PLANTÃO
A PM ORIENTA SOBRE A MUNCHENFEST

Luciana Westphal
seguranca@paginaum.com  

O velho ditado ‘A Justiça 
tarda, mas não falha’ caiu muito 
bem na última ação realizada pela 
Polícia Civil de Castro. A equipe 
de Investigação comandada pelo 
delegado Victor Loureiro, cum-
priu fiel mandado de prisão em 
desfavor de dois cidadãos, ambos 
responsáveis pelo crime de roubo 
agravado – quando é seguido de 
morte -. A situação teria ocorrido 
há quase nove anos e vitimou pró-
prio pai de um deles. 

A Polícia não revelou o nome 
dos criminosos, apenas as iniciais 
e as idades. F.A.S.D, de 45 anos, 
e F.R.Z, de 35. De acordo com 
o delegado, os condenados irão 
cumprir 40 anos de prisão em 
regime fechado. 

F.A.S.D foi preso na quinta-
feira (24), em uma área isolada 
no Abapan, interior do municí-
pio. Conforme as informações, 
ele estava em uma chácara, onde 
se escondia. Já o outro rapaz, 
foi preso em sua residência, no 
bairro Vila Operário, no dia ante-

rior – quarta-feira (23).
Victor comentou que a dupla 

havia sido presa na época do 
crime, no entanto, ficaram ape-
nas dois meses na carceragem e 
depois foram soltos. “Depois de 
todo esse tempo a Justiça decre-
tou a prisão ao final do processo 
e fomos felizes em poder fazer 
justiça”. 

A autoridade também res-
salta que esse foi um crime 
bárbaro que possuía repercus-
são até hoje na cidade e, ter 
prendido os culpados é bastante 
gratificante. “ Na época muitas 
pessoas comentaram sobre o 

crime, e tivemos bastante traba-
lho, pois, depois de tanto tempo 
nem mesmo o oficial de Justiça 
conseguiu encontrar um deles, 
então após apurar várias infor-
mações conseguimos encontra-
mos. A sensação de fazer justiça 
e solucionar um crime tão grave 
quanto esse, é muito boa” disse 
Victor.  

Crime 
Segundo os relatos da Polícia 

Civil, o homem foi morto a pau-
ladas pela dupla, em 2008. De 
acordo com informações levanta-
das pela Investigação, a motiva-

ção do crime teria sido por causa 
de uma quantia em dinheiro, no 
valor de R$ 3 mil, que a vítima 
possuía.

F.A.S.D foi preso no Abapan, interior de Castro

Situação 
vitimou o 
próprio pai 
de um dos 
condenados

Divulgação / Policia civil

Civil soluciona crime após 9 anos
CONDENADO A 40 ANOS DE CADEIA

F.R.Z estava morando na Vila 
Operária

Equipes do Corpo de Bom-
beiros se mobilizaram na manhã 
de sexta-feira (25) a fim de con-
trolar as chamas de um incêndio, 
ocorrido numa casa noturna, 
localizada às margens da rodovia 
PR-151, em Castro. 

Conforme os militares, a 
situação aconteceu por volta das 
10 horas e o fogo foi controlado 
após 30 minutos. 

De acordo com o Corpo de 
Bombeiros, o registro não con-
tou com vítimas. 

Polícia 
Em conversa com o delegado 

Victor Loureiro, da 43ª Delega-
cia de Polícia, em Castro, a Inves-
tigação não descarta a hipótese 
de um incêndio criminoso, com 

tudo, a polícia ainda não recebeu 
informações nem dos proprietá-
rios nem dos responsáveis. “Nin-
guém entrou em contato, até o 

momento”, comentou Victor, 
completando que “mesmo assim 
faremos um relatório de local do 
crime”. 

Bombeiros são acionados para 
incêndio em casa noturna na PR

NENHUM FERIDO

Situação foi registrada por volta das 10 horas

Divulgação / Blog de Castro

Telêmaco Borba – Jovem, 
de 21 anos, suspeito pelo crime 
de homicídio que vitimou Maike 
da Silva, também de 21 anos, 
ocorrido no mês de outubro 
deste ano, foi preso na manhã de 
quinta-feira (24), em sua resi-
dência, localizada no bairro Vila 
Rosa. O trabalho foi realizado 
pela equipe da 18ª Subdivisão 
Policial (SDP) de Telêmaco 
Borba. 

Segundo informações levan-
tadas pelos investigadores, Silva 
foi morto em sua própria casa, 
no bairro São Silvestre, quando 
três homens armados entraram 
no local identificando-se como 
policiais e dispararam mais de 
15 tiros contra ele. O trio estava 
em posse de pistolas de calibre 
380 e ponto 40.

A vítima estava na cama com 
a esposa e filho, que presen-
ciaram toda a cena. A polícia 
trabalha com a hipótese de que 
o crime tenha ocorrido devido 

uma disputa de gangues envol-
vida com o tráfico de drogas na 
região. “O suspeito e a vítima 
eram amigos até os grupos se 
dividirem”, informa o delegado-
titular da unidade, Nilson Rodri-
gues da Silva

O delegado ressalta também 
que as investigações continuam 
com o intuito de identificar os 

demais envolvidos com o crime 
e posteriormente realizar a pri-
são dos suspeitos, bem como 
encontrar e apreender as armas 
utilizadas no fato. 

O jovem responderá por 
homicídio qualificado. Ele está 
preso no Setor de Carceragem 
Temporária da 18ª SDP, onde 
aguarda à disposição da Justiça.

Suspeito de se identificar como 
policial e matar jovem é preso

CRIME BÁRBARO

Homem está na carceragem temporária de Telêmaco Borba

Divulgação / Polícia Civil

Ponta Grossa - O 1º 
Batalhão de Polícia Militar 
estará realizando uma grande 
operação para garantir a segu-
rança da população durante 
a 27ª edição da Munchen 
Fest, Festa Nacional do Chop 
Escuro, evento que teve início 
na sexta-feira (25), no Centro 
de Eventos de Ponta Grossa.

A PM colocará à disposi-
ção da comunidade os policia-
mentos montado, motorizado e 
a pé, os quais atuaram desde o 
desfile de abertura da festa, na 
área central da cidade.

O policiamento cobrirá 
todo o Centro de Eventos e 
imediações, inibindo e repri-
mindo a incidência criminal de 
qualquer natureza, sem quais-
quer prejuízos ao policiamento 
ordinário já realizado nas 
demais regiões.

Nas principais vias de 
acesso ao evento, as ações 
policiais também serão intensi-
ficadas, prevenindo-se a ocor-
rência de acidentes e coibindo 
infrações de trânsito, num tra-
balho integrado com órgãos 
fiscalizadores municipais.

PM intensifi ca 
policiamento 
durante festa

'OPERAÇÃO MÜNCHENFEST'

Militares pedem 
também ajuda 
da população

Policiamento motorizado da 
PM também estará disponivel

Divulgação

Policiais militares do 
Pelotão Montado do 1º 
BPM participaram no 
último final de semana (19 
e 20) de uma série de ins-
truções ministradas pelo 
Centro de Treinamento 
Mauro Leite, referência na 
formação de treinadores de 
equinos.

Denominado ‘Clínica 

Especializada para Equita-
ção de Cavalaria’, o treina-
mento foi realizado na Sede 
da Subunidade PM, junto 
ao Centro Agropecuário 
Municipal de Ponta Grossa, 
e teve carga horária de 16 
horas, com enfoque para 
o uso de rédeas e condu-
ção de equinos, agilidade e 
adestramento.

VISANDO O APRIMORAMENTO 

A Polícia Militar do 
Paraná, por meio da Coor-
denadoria de Polícia Comu-
nitária, realizará em 1º 
de dezembro de 2016 o 
I Seminário Internacional 
de Polícia Comunitária. O 
Seminário acontecerá pre-
sencialmente em Curitiba, 
sendo transmitido por meio 

de videoconferência para o 
auditório do 1º Batalhão de 
Polícia Militar. Para partici-
par, os interessados devem 
enviar seus dados para o 
endereço de e-mail: comu-
nicacaodigital@pm.pr.gov.
br com o título ‘Inscrição ao 
I Seminário Internacional de 
Polícia Comunitária’

SEMINÁRIO DE POLÍCIA COMUNITÁRIA 

Uma apresentação 
mudou a rotina de mulhe-
res presas na Penitenciária 
Feminina do Paraná (PFP), 
em Piraquara. De maneira 
descontraída, elas puderam 
participar de uma Contação 
de História sobre o Natal. A 
ação foi realizada pela pro-
fessora Raquel Mazera Poffo, 

membro da Academia Brasi-
leira dos Contadores de His-
tória, que se apresentou pela 
primeira vez em um ambiente 
prisional. 

A apresentação também 
aconteceu na Colônia Penal 
Agroindustrial, para presos 
do regime semiaberto, em 
Piraquara.

CONTAÇÃO DE HISTÓRIAS PARA PRESOS 

Na tarde de quinta-feira 
(24), quatro detentos fugi-
ram da carceragem anexa 
à Delegacia de Ortigueira. 
A situação foi registrada 
por volta das 14 horas. A 
informação é de que os pri-
sioneiros escaparam pelo 
solário de Cadeia Pública. 

Foram divulgados os 
nomes dos presos: Claudi-

nei Alves da Silva, 19 anos, 
Ademir de Oliveira Santos, 
35 anos, Valdinei Apare-
cido, 32 anos, e Ronaldo 
Garcia, 24 anos.

Segundo as informa-
ções, a carceragem de 
Ortigueira possuí capaci-
dade para dez pessoas, no 
entanto, abriga mais de 90 
presos. 

FUGA EM ORTIGUEIRA 

Da Assessoria 

As mortes de jovens 
por causas violentas dimi-
nuíram no Paraná de 2005 
a 2015. A pesquisa Estatís-
ticas do Registro Civil do 
IBGE (Instituto Brasileiro 
de Geografia e Estatísti-
cas) mostra que em dez 
anos houve uma redução de 
27% entre os homem e de 
30,1% entre as mulheres, 
de 15 a 24 anos, nos óbitos 
registrados por acidentes 
de trânsito, afogamentos, 
suicídios, homicídios 
e quedas acidentais. O 
Paraná foi o quarto estado 
com maior redução.

Os dados foram divul-
gados na quinta-feira (25) 
e mostram que em todo o 
País houve 28.584 óbitos 
por causas violentas em 
2015, ante um número de 
27.140 registrado uma 
década antes (aumento de 
5%).

A redução nas mortes 
violentas entre os jovens 
segue uma tendência local. 
O Paraná registrou em 
2015 o menor número de 

homicídios dolosos (com 
intenção de matar) dos últi-
mos nove anos, de acordo 
com outro relatório, elabo-
rado pela Coordenadoria 
de Análise e Planejamento 
Estratégico (Cape) da 
Secretaria da Segurança 
Pública e Administração 
Penitenciária

Terceiro 
Durante todo o ano 

passado foram contabi-
lizadas 2.416 mortes por 
homicídios no Paraná – 
uma queda de 4% se com-
parada com o ano de 2014, 
que fechou com 2.515 
assassinatos. É o terceiro 
ano seguido de redução no 
índice desse tipo de crime 
no Estado.

Os registros de 2014 já 
haviam revelado uma redu-
ção de 57 assassinatos, na 
comparação com 2013. 
Foram 2.515 ocorrências 
(2014) e 2.572 (2013). A 
redução ocorreu depois 
de outro importante recuo 
em 2013. Naquele ano, o 
índice despencou 18% em 
comparação a 2012.

PARANÁ REGISTRA QUEDA DE 27% 
EM MORTES VIOLENTAS DE JOVENS
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26/11
Doralice Matos, Francis-
co Dias, Marisa Staron, 

Edson Sirigati jr
Hamilton Marochi, Ivana 
Laroca Carbonar, Tatia-
ne Alves, Cristiane Ribas, 

Juarez Rupel Filho

27/11
Carmen Lucia Caldeira 
Cotar, Judith Tabor Pin-
to, Kessy Cesar Santos, 

Bianca Bueno
Cristiane Rocha, Mara 

Peres, Priscila Silva

28/11
Andréa Silva de Souza

Ewerson Zadra
Fatima Fernandes

Jean F. do Nascimento
Marcos Silva

Enfase 
para a bela 
Renata 
Barrreto

Batizar é um ato de 
devoção, demonstra 
que todos temos um 
Deus e que quere-
mos nos unir a Ele 
através desse santo 
sacramento. Em seu 
batizado o fofissimo 
Eduardo Geroni-
mo, filho de Carla 
Hoogerheide Basso 
e Daniel Basso, e o 
irmão Daniel Basso 
Filho

Ainda em tempo de parabenizar Lia Mara Carvalho Carneiro 
pela passgem de seu aniversário, na sexta-feira (25). Parabéns

O jovem médico 
oftalmologista 
Ramiro 
Magalhães 
Ribeiro no dia 
da defesa de 
tese na UNIFESP 
em São Paulo, 
com sua mãe 
Rosa Ribeiro e 
sua avó Regina 
Magalhães. Ele 
que ocupa o 
cargo de diretor 
de pesquisa de 
medicamentos 
oftalmológicos 
da Ophthotech 
em Nova Iorque, 
onde gerencia 
68 centros de 
pesquisas
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